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л. и. Б Р Е Ж Н Е В  В  Х А Р Т У М Е
ХАРТУМ, 1 7  ноября. (ТАСС). Вче

ра был второй день визита Председа
теля Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.

Утром из дворца республики, где 
находится его резиденция, Л. И. 
Брежнев и  сопровождающие его лица 
направляются к  памятнику павшим 
воинам, где возлагают венок. Оркестр 
исполняет Советский и  Суданский 
государственные гимны.

Собравшиеся у  памятника несколь
ко тысяч жителей столицы Судана 
приветствуют высокого гостя аплоди
сментами.

С суданской стороны при возло
жении венка Л, И . Брежневым при
сутствовали министры Ахмед Магзуб 
эль-Бахари, Мухаммед Ахмед Арва, 
Хасан Башир Наср.

Затем Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР посвящает

ЗА ИЗОБИЛИЕ 
ПРОДУКТОВ

Волнующие дни переживает наш 
народ. Он близко принял програм
му строительства коммунизма в на
шей стране, решения X X II  съезда 
КПСС. На быстрейшее претворе
ние в жизнь этих великих доку
ментов советские .люди мобилизу
ют все свои силы. Наш народ с 
уверенностью заявляеі;, что за ко
роткий исторический срок, за двад
цать лет, будет создана могучая 
материально-техническая база ком
мунизма —> то есть решена главная 
экономическая задача партии и на
рода.

В создание материально-техниче
ской базы коммунизма призваны 
внести большой вклад труженики 
сельского хозяйства. «Создание, 

Снаряду с могучей промышлен- 
^аостью, процветающего, всесторон

не развитого и высокопродуктив
ного сельского xosidlcTBa — обяза
тельное условие построения ко.м- 
мунизма», — говорится в Програм
ме КПСС.

Сейчас, когда осмысливаются и 
обсуждаются итоги X X II съезда 
КПСС, важно, чтобы в каждом кол
хозе и совхозе, в каждом хозяйст
ве разрабатывались планы осуще
ствления задач, намеченных в 
Программе партии. Известно, что 
Программой предусмотрен значи
тельный рост общего подъема про
дукции сельского хозяйства. За 
первые десять лет он должен уве
личиться в два с половиной ра
за, а за двадцать лет— в тр и с  поло
виной раза. Очень большие задачи 
встают по увеличению производст
ва животноводческой продукции. 
За десять лет необходимо обеспе
чить увеличение производства мя
са в три раза, а за 20 лет — почти 
в четыре р а з а .^  Г^71 году молока 
в. стране необходимо производить 
в два с лишним раза больше, а в 
1981 году — почти в 3 раза боль
ше, чем сейчас.

Партия придает исключительное 
значение резкому увеличению про
изводства зерна, мяса, молока и 
других продуктов в самое ближай
шее время. Уже через день после 
окончания X X II  съезда Президиум 
Ц К  КПСС созвал в Кремлевском 
Дворце съездов совещание по воп
росам сельского хозяйства.

«Советский народ уже в 1962 
году должен почувствовать реаль
ные плоды осуществления тех ме
роприятий по сельскому хозяйству, 
которые намечены X X II  съездом 
партии, — сказал, выступая на 
этом совещании, Н. С. Хрущев. — 
Нам важно не упустить буквально 
ИИ одного дня, сразу же после 
съезда развернуть действительно 
всенародную борьбу за решение 
неотложных задач сельского хо
зяйства».

Практической задачей руководи
телей всех хозяйств является сей
час разработка мероприятий, обес
печивающих получение 75 центне
ров мяса (в убойном весе) в расче
те на сто гектаров пашни и 16 цент
неров на 100 гектаров других сель
скохозяйственных угодий, повыше
ние продуктивности молочного жи
вотноводства.

Каковы пути подъема всех от
раслей сельского хозяйства?

Эти пути указаны в Программе 
КПСС: «Основным звеном дальней
шего развития всего сельского хо
зяйства, базой роста животновод
ства является ускоренный подъем 
производства зерна».

Первоочередными и важнейшими 
задачами, за которые должны 
взяться партийные и советские ор
ганы, руководители и первичные 
парторганизации колхозов и сов
хозов, являются вопросы правиль
ного использования земли, измене
ния структуры посевных площадей.

Одной из причин того, что кол
хозы и совхозы нашей области 
собирают очень низкие урожаи зер
новых культур является плохо про
думанная, изжцршая себя структу
ра посевных площадей. Некоторые 
недальновидные руководители 
упорно цепляются за травополь
ную систему земледелия, которая 
тяжелым грузом лежит на ногах 
сельского хозяйства.

Например, в большинстве колхо
зов Бакчарского района введены и 
освоены травопольные севооборо
ты. Посевы трав в колхозах этого 
района составляют свыше 30 про
центов от пашни в обработке. А  
каковы же результаты применения 
травопольной системы? В этом рай
оне по мере освоения севооборотов 
из года в год сокращалось произ
водство зерна. В 1961 году, на 
каждый гектар пашни в обработке 
произведено только 5,6 центнера

зерна, а все посевы дали только 11 
центнеров кормовых единиц с гек
тара.

Сейчас, когда по результатам 
1961 хозяйственного года в земле
делии стала абсолютно ясной не
пригодность травополья, в обла
сти должен быть взят твердый 
курс на пересмотр структуры по
севных площадей, на широкое внед
рение на полях колхозов и совхо
зов таких культур, как кукуруза, 
горох, бобы, свекла и других наи
более эффективных по урожайно
сти культур. Недаром травополь
ная система земледелия получила 
меткое наименование «пустолол- 
ки»! Нужно не держать землю под 
всевозможными травами, овсом и 
парами, а добиваться наивысшей 
урожайности с каждого гектара за
сеянной земли при минимальной ее 
себестоимости.

Однако кое-где этот курс на пе
ресмотр структуры посевных пло
щадей встречает глухое, подспуд
ное сопротивление со стороны не
которой части консервативно наст
роенных специалистов сельского 
хозяйства и руководителей хо
зяйств. Разработанная в колхо
зах, совхозах и районах структура 
посевных площадей на 1962 год не 
отвечает решению задачи получе
ния необходимого количества зер
на. За травопольную систему цеп
ляются и некоторые научные ра
ботники нашей области. Так, в вы
пущенной в этом году областным 
книжным издательством бро
шюре кандидата биологических 
наук 3. Д. Кузнецовой «Много
летние сеяные травы в зем 
леделии Томской области» все еще 
утверждается, что «в Томской об
ласти прочную кормовую базу мож
но создать путем освоения траво
польных полевых н кормовых се
вооборотов», что «большое значе
ние в укреплении кормовой базы 
имеет посев таких многолетних 
трав, как клевер и тимофеевка».

Руководителям районов и хо
зяйств, специалистам сельского хо
зяйства пора понять, что траво
польная система земледелия не со
ответствует новым задачам подъе
ма сельского хозяйства, она при
шла в противоречие с самой прак
тикой ведения сельскохозяйствен
ного производства.

За счет сокращения посевов 
трав, овса и других малоурожай
ных культур необходимо расши
рить посевы пшеницы, гороха, ку 
курузы. сахарной свеклы, картофе
ля. В каждом хозяйстве надо за
нять чистые пары однолетними 
травами. Самое главное внимание 
должно быть уделено кукурузе. В 
ряде колхозов и совхозов нашей 
области в текущем году получены 
высокие урожаи этой ценной куль
туры. Звенья тов. Козырского из 
Рыбаловского совхоза Томского 
района, тов. Минаева из колхоза 
«Рассвет» Зырянского района и 
некоторые другие получили по 
600—800 центнеров зеленой мас
сы. Это указывает на огромные 
возможности кукурузы  в условиях 
нашей области. Однако в целом по 
области в этом году получено толь
ко по 129 центнеров зеленой массы 
кукурузы  с гектара.

При пересмотре структуры по
севных площадей не должно быть 
никакого шаблона. Здесь нужен 
творческий подход к  делу, учет це
лесообразности и экономической 
эффективности выращивания той 
или иной культуры в хозяйстве. 
Необходимо также развернуть 
борьбу за коренное повышение 
культуры земледелия, позаботить
ся об удобрении земли, о высоких 
достоинствах посевного материала.

Вопросы земледелия, животно
водства, правильной подготовки 
кадров должны постоянно нахо
диться в центре внимания райко
мов партии, первичных партийных 
организаций. Они должны стать 
подлинными организаторами кол
хозников и рабочих совхозов в ре
шении поставленных партией за
дач. «Уровень работы райкомов,— 
сказал Н. С. Хрущев, —  надо оп
ределять по тому, в какие сроки 
все колхозы и совхозы достигнут 
показателей передовых хозяйств».

Работники сельского хозяйства, 
вдохновляемые Программой пар- 
тли, вооруженные решениями X X II 
съезда КПСС, еще шире развернут 
соревнование за успешное решение 
неотложных задач сельского хозяй
ства, за создание изобилия продук
тов земледелия и животноводства.

БУДЕТ Б О М Е  ХЛОПКА, МЯСА И МОЛОКА

Открылся XII пленум ЦК ВЛКСМ
МОСКВА, 17 ноября. (ТАСС). Сего

дня открылся X II пленум Централь
ного Комитета ВЛКСМ. Он обсудит 
задачи комсомольских организаций в

связи с решениями X X II съезда Ком
мунистической партии Советского Со
юза и вопрос о созыве очередного 
XJV съезда ВЛКСМ.

ТАШ КЕНТ. 16  ноября. (ТАСС). 
Сегодня в столице Советского Узбе
кистана продолжалось созванное ЦК 
КПСС и Советом Министров СССР 
совещание работников сельского хо
зяйства республик Средней Азии, 
Азербайджана и  южны х областей Ка
захстана. Обсуждался вопрос о мерах 
увеличения производства хлопка, мя
са, молока и других сельскохозяйст
венных продуктов в этой зоне,

В работе совещания принял уча
стие Первый секретарь Ц К КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев.

Утреннее заседание открылось се
годня выступлением директора Ка

захского научно-исследовательского 
института земледелия имени В. Р. 
Вильямса М. Ерлепвеова. Он расска
зал о разработке в этом научном уч
реждении рациональных способов ве
дения земледелия на орошаемых и 
богарных землях юго-востока Казах
стана. Изучены основные проблемы 
агротехники возделывания кукурузы . 
Мы считаем необходимым, сказал 
оратор, пойти по линии максимально
го насыщения севооборота посевами 
кукурузы . Хорошие результаты дали 
ее летние посевы. Они имеют важное 
значение в связи с введением и  ос
воением в районах Средней Азии и 
Казахстана хлопково-кукурузно-лю
церновых севооборотов.

Получать в каждом хозяйстве не 
менее 25 центнеров хлопка с гекта
ра —  эта задача вполне осуществи
ма, подчеркивает первый секретарь 
Андижанского обкома партии И. Ашу
ров. В то время ка к  в целом по обла
сти урожайность хлопчатника состав
ляла за последние годы 20 центне
ров, более 50 передовых колхозов и 
совхозов ежегодно снимали с каждо
го гектара по 3 0 — 40 центнеров. Эти 
хозяйства находятся совершенно в 
одинаковых условиях с отстающими 
колхозами и  совхозами. Разница 
лишь в уровне руководства, в кадрах.

Партия поставила сейчас вопрос о 
том, чтобы постоянно обучать руко
водителей колхозов я  совхозов на 
примере ^передовиков. В Андижан
ской области взят курс на то, чтобы 
руководители хозяйств по уровню 
своих знаний не уступали агрономам. 
Вскоре здесь будет создана областная 
школа обучения сельскохозяйствен
ных кадров, начнут работать семина
ры на базе опытно-показательных хо
зяйств. Наряду с учеными, агронома
ми и инженерами лекции будут чи
тать передовые руководители колхо
зов и совхозов, бригад комплексной 
механизации, заведующие животно
водческими фермами, а также наибо
лее опытные колхозники и рабочие 
совхозов.

Говоря о важности освоения но
вых земель, тов. Ашуров ставит воп
рос о необходимости ускорить соору
жение Кампыр-Раватского водохрани
лища, которое позволит андижанским 
хлопкоробам навсегда избавиться от 
маловодья, дополнительно получать 
десятки тысяч тонн «белого золота».

Чем больше продуктов сельского 
хозяйства будем мы производить, 
тем лучше станет жить наш народ и 
тем ближе будем мы к  коммунизму, 
заявляет бригадир комплексной трак
торно-полеводческой бригады колхоза 
имени X X II партсъезда Ошской обла
сти (Киргизия) М. Абдуллаева.

Она сообщает, что ее бригада, ис
пользуя только квадратно-гнездовой 
способ сева и обрабатывая посевы 
двух направлениях, получила уже 
каждого гектара по 39 центнеров 
хлопка-сырца и до конца сезона со
берет еще по два центнера.

Механизация, подчеркивает тов. 
Абдуллаева, позволяет резко снизить 
затраты труда и производить деше
вый хлопок.

Пусть бы послушали те, замечает 
Н. С. Хрущев, которые против квад
ратно-гнездового способа, кто счита
ет, что при квадратно-гнездовом спо
собе нельзя получить нужной густо
ты  стояния растений на гектаре. А 
вот киргизская девушка обеспечила 
наиболее целесообразную густоту 
стояния хлопчатника. Н. С. Хрущев 
подчеркивает, что, если те председа
тели колхозов, которые пока что не 
проявляют должного понимания зна- 
чвЕгая квадратно-гнездового способа, 
будут упорствовать, то придут к  ру
ководству колхозами такие молодые 
люди, ка к  Абдуллаева и другие.

Выступает главный агроном со.вхо- 
за имени Кирова Таджикской ССР 
С. Маджидов. Это хозяйство располо
жено в центре плодороднейшей Вахш- 
ской долины. Здесь выращивается 
тонковолокнистый хлопок. Совхоз 
успешно выполнил обязательства, 
принятые в честь X X II съезда пар
тии, и сдал государству более восьми 
тысяч тонн хлопка-сырца —  более 
чем по 25 центнеров с гектара.

Тов. Маджидов говорил о влиянии 
структуры полей и выбора культур 
на развитие всех отраслей хозяйст
ва. В будущем году в совхозе намече
но-занять под хлопчатник 75 процсЕі- 
тов посевной площади, под кормовы
ми культурами —  22  процента. По
ставлена задача получить по 50 цент
неров сухого верна кукурузы  с ге к
тара. А на повторных посевах -=> по

На совещании работников сельского 
хозяйства республик Средней 

Азии, Азербайджана и южных 
областей Казахстана

800  центнеров стеблей с початками 
молочно-восковой спелости. Весной 
будет посеян горох на зерно, а потом 
по этим полям —  кукуруза  на зерно. 
Тогда кормов хватит с избытком для 
животноводства, а его развитие соз
даст еще лучшие условия для увели
чения производства хлопка, так  ка^с 
будет много органических удобрений.

Говоря о проблемах возделывания 
тонковолокнистого хлопка, И. Д. Ш у 
бин —  директор Марыйской опытной 
станции (Туркменская ССР) подчерк
нул важность механизации уборки 
этой ценнеГішей культуры. Он кри 
тиковал тех, кто утверждает, что для 
тонковолокнистого хлопка не нужно 
специальных уборочных маиган.

—  В комсомольской песне поется: 
«Очень во время мы родились», —  
взволнованно говорит Д. Юсупова, 
возглавляющая ученическую произ
водственную бригаду школы Уч-Кур - 
ганского района Андижанской обла
сти Узбекистана. И вот в знамена
тельное время, когда X X II съезд 
партии принял новую Программу 
КПСС —  Коммунистический Мани
фест нашей эпохи, мы входим в 
жизнь не белоручками!

Уже много лет мы, ученики стар
ших классов, являемся настоящими 
хозяевами земли, которая закреплена 
за школой колхозом.

За три года, сказала Д. Юсупова, 
мы прошли на поле даже не школу, 
а практический университет хлопко
водства. К  концу сезона с каждого 
из 36 гектаров школьного поля будет 
получено по 43 центнера хлопка.

Интересна и сложна работа в хлоп
ководстве. Для многих из нас она 
могла бы стать настоящим призвани
ем. Но что получается? Школа, в ко
торой мы учимся, дзет нам только од
ну  специальность —  швеи. Уметь 
кроить и шить очень полезно. Но по- 
че>гу мы должны возиться только с 
распашонками, когда многие из нас 
умеют уже управлять тракторами? 
Мы хотим стать такими же механи
заторами. ка к  Турсуной .Ахунова и 
многие другие, заявляет юная узбеч
ка.

О необходимости внедрения в про
изводство ,более скороспелых сортов 
хлопчатника, приспособленных к  кон
кретным климатическим условиям, 
заявил в своем выступлении заведу
ющий отделом селекции Азербайджан
ского научно-исследовательского ин
ститута хлопководства П. Велиев.

Институт предложил эффективный 
метод воздействия холода на семена в 
процессе их произрастания. Это уве
личивает урожайность хлопчатника в 
ряде случаев на 2 0 — 30 процентов, 
повышает его скороспелость. Новые 
качества хлопчатника, возникшие 
под влиянием обработки семян холо
дом, хорошо сохраняются и передают
ся следующим поколениям.

Все, что есть в хлопководстве но
вого, прогрессивного,' мы стараемся 
внедрить у  себя в хозяйстве, заяв
ляет директор совхоза «Малек» Таш
кентского области С. А. Бочкарев. В 
нынешнем году хлопок здесь был в 
основном собран машинами и весь 
перевезен экономичным бестарным 
способом.

Оратор подробно останавливается 
на применении квадратно-гнездового 
метода сева хлопчатника. С похвалой 
в коллективе отзываются о сеялках 
точного высева, исключающих боль
шие затраты труда на прореживании 

-посевов, позволяющих проводить этот 
важный агротехнический прием в 
сжатые сроки.

Тов. Бочкарев предъявляет серьез
ные претензии заготовительным ор
ганизациям. Существующая система 
приема хлопка тормозит рост меха
низированной уборки урожая. Быва
ет так, что привезут убранный хло
пок на заготпункт, а там говорят: 
«Места нет». Осложняет дело и не
обходимость сушить и очищать сы
рец непосредственно в хозяйстве. 
Приходится высьгаать хлопок из ма
шин на землю, а затем'снова подни
мать на те.тежку и увозить. Это зна
чительно удорожает продукцию. А 
ведь ка к  было бы хорошо, говорит 
тов. Бочкарев, если бы сразу прини
мался в установленной кондиции 
весь хлопок машинного сбора. Мы 
считаем, подчеркивает он, что лабора
тории, определяющие качество хлоп
ка, нужно передать из ведома заго
товительных в другие организации, 
очевидно, Госплану, и .іи народному 
хозяйству, или специальной государ- 
ствеЕшой инспекции.

Товарищ Н. С. Хрущев замечает, 
что это абсолютно правильно, и  до
бавляет, что на приемочных пунктах 
не всегда бывают честные люди. Они 
сами определяют качество, сами при
нимают, сами отчитываются —  это 
уже не закон.

Резервы роста производства хлопка 
у нас огромны(\ говорит бригадир 
колхоза имени Ленина Восейского

района Таджикской ССР С. Давлятов.
Это хорошо видно на примере нашей 
комсомольско-молодежной бригады.
Мы вырастили по 50 центнеров хлоп
ка с каждого из 80 гектаров и пер
выми в республике выполнили свое 
обязательство. Высокая урожайность 
достигнута благодаря проведению по
левых работ в сжатые сроки и с вы
соким качеством, в результате их 
максимальной механизации. Большое 
внимание уделялось рациональному 
использований) поливной воды, за
щите растений от вредителей и бо
лезней. Значительную прибавку уро
жая дало внесение местных удобре
ний.

Хотя наш колхоз и является мно
гоотраслевым хозяйством, мы не мо
жем похвастаться успехами в живот
новодстве, продолжает оратор. У  нас 
не уде.чялось должного внимания кор
мовой базе. Еолхозники решили зна
чительно расширить на поливных 
площадях посевы кукурузы  и люцер
ны, широко внедрить уплотненные 
посевы зерновых и зернобобовых сме
сей.

—  Я  был делегатом X X II съезда 
КПСС, —  говорит старший ча^ан сов
хоза «Улахол» Киргизской ССР 
Т. Исмаилов. —  Находясь в Кремле, 
слушая доклады Никиты  Сергеевича 
Хрущева, выступления делегатов, я 
особенно остро почувствовал, как  не
обходимо сейчас, когда принята но
вая Программа партии, программа 
строительства коммунизма, обеспе
чить быстрый подъем сельского хо
зяйства.

В этом году животноводы нашего 
Б а л р тин ско го  района, сказал ора- 
тор,®неплохо поработали. Не остались 
в долгу и чабаны совхоза. Они вы
полнили - обязательства, взятые 
бригадой в честь X X II съезда КПСС.

Тов. Исмаилов говорит о том, что 
в интересах дальнейшего развития 
животноводства надо решить ряд во
просов. В высокогорных районах 
Киргизии не хватает юрт, и  это соз
дает трудности. Он критикует спе
циалистов министерства сельского 
хозяйства республики за то, что мед
ленно внедряются прогрессивные зоо
технические приемы, уже проверен
ные на практике передовыми живот
новодами.

На трибуне— руководитель извест
ного в Узбекистане колхоза «Комму
низм» Самаркандской области 
Ш . Назаров. Он рассказывает о том, 
ка к  колхоз, объединивший три эконо
мически слабые сельхозартели, пре
вратился в высокомеханизированное 
хозяйство.

Успех дела решают люди, в совер
шенстве овладевшие техникой. Мно
гие механизаторы —  маяки колхоз
ного производства —  ‘сняли за сезон 
по 200  и более тонн «белого золота».

Далее тов. Назаров останавливает
ся на ряде вопросов, решение кото
рых позволит улучш ить использова
ние техники. Хлопкоробы нуждаются 
в более эффективных препаратах для 
предуборочного удаления листьев 
хлопчатника. Необходимо оснастить 
заготовительные пункты  новым обо
рудованием, чтобы они могли без за
держки принимать хлопок, достав
ляемый бестарным способов. Тов. На
заров присоединяется к  высказанно
му другими участниками совещания 
мнению о том, что следует пересмот
реть существующий стандарт на хло
пок машинного сбора.

О подготовке кадров механизато
ров из молодежи рассказал первый 
секретарь Ц К комсомола Узбекистана 
М. И. Ибрагимов.

Только за последние два года по 
путевкам комсомола 21 тысяча моло
дых людей, в том числе много деву
шек, получили специальность меха
низаторов. Около 20 тысяч механиков 
хлопкоуборочных машин прошли кур
сы повышения квалификации.

Если в 1957  ГОДУ’ в  республике
было лишь три бригады комплексной В связи с предстоящей седьмой 
механизации, то сейчас в колхозах И; сессией Верховного Совета СССР пя-

ловека, который не понимал бы ог
ромного значения кукурузы , как  
источника изобилия, —  говорит 
Любовь Ли —  знатный кукурузовод 
из артели «Политотдел» Ташкентской 
области. —  Раньше животноводство 
в нашем колхозе было незавидное—  
не хватало кормов, даже обычного 
сена. Теперь благодаря внедрению 
кукурузы  создана прочная кор.мовая 
база.

И положение в животноводстве в 
корне изменилось. Эта отрасль стала 
доходной. За последние семь лет про
изводство мяса увеличилось в колхо
зе в 52 раза, молока —  50  раз. Вот 
что такое кукуруза!

Достижения наших кукурузоводов 
получили высокую оценку —  кол
лективу присвоено звание бригады 
коммунистического труда. В этом го
ду наша бригада с каждого гектара 
собрала по 1 .967  центнеров зеленой 
массы кукурузы  с хорошими почат
ками.

Наш Д0.1Г, заявила прославленная 
колхозница, —  лучше использовать 
силу нашей земли, чтобы дать Роди
не больше хлопка, мяса, молока и 
других продуктов сельского хозяй
ства.

На совещании выступили также 
первый секретарь Ждановского рай
кома Компартии Азербайджана Г. А. 
Гусейнов, доярка совхоза имени Кап- 
ла Маркса Киргизской ССР А. Б. 
Христенко, руководитель бригады 
комплексной механизаций Средне
азиатской машиноиспытательной 
станции В. А. Тюпко, председатель 
колхоза «Ленинизм» Ташкентской об- 
.тасти А. Артыков.

С большой речью на вечернем за- 
гелании выступил Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Мини
стров СССР товарищ Н. С. Хрущев. 
Его речь была выслушана е огром
ным вниманием и неоднократно пре
рывалась аплодисментами.

Участники совещания единодушно 
приняли обращение ко всем колхоз
никам и колхозницам, рабочим сов
хозов и специалистам сельского хо
зяйства, работникам водного хозяй
ства Узбекской, Таджикской, Турк
менской, Киргизской, Казахской и 
Азербайджанской ССР, возделываю
щим хлопчатник. Они призвали всех 
тружеников сельского хозяйства этих 
республик ^"величить производство 
хлопка, мяса, молока я  других про
дуктов сельского хозяйства.

С огромным воодушевлением былв 
принято прігветствие Центральному 
Комитету КПСС.

На этом совещание закончило свою 
работу.

около трех часов осмотру достопри
мечательностей, расположенных, ря- 
— t с Хартумом двух других кр у п - 

іших городов республики ~  Ом- 
дурмана и  Северного Хартума, соеди
ненных со столицей мостами через

ілый и Голубой Нил.
Незабываемо радушной былавстре-

— Л. И. Брежнева с жителями Ом- 
дурмана. Казалось, на улицы и  пло
щади города вышли все его жители. 
При въезде в эту древнюю столицу 
Судана советских гостей встретили 
все члены муниципалитета Омдурма- 
на во главе с его председателем.

М ужчины, женщины, дети в кра
сочных разноцветных национальных 
костюмах окружают автомашину со
ветского гостя, слышатся националь
ные песни; отдельные группы встре
чающих исполняют национальные 
танцы. В руках встречающих сотни 
небольших советских государствен
ных флагов, портреты Л. И. Брежне
ва и Ибрагима Аббуда.

Группа юношей в знак дружбы вы
пускает в небо белых голубей. На 
арабском и русском языках слышатся 
возгласы «Саддака». «Мир», «Друж
ба», «Да здравствует Советский Со
юз!». Повсюду радостные, улыбаю
щиеся лица.

После осмотра Омдурмана Л. И. 
Брежнев тепло попрощался с члена
ми муниципалитета, поблагодарив их 
за радушный прием.

Затем высокий советский гость по
сетил Северный Хартум —  промыш
ленный центр столицы Судана. Жите
ли также горячо приветствовали 
посланца советского народа.

У  городской черты председатель 
муниципалитета Северного Хартума 
благодарит Л. I I .  Брежнева за визит.

Обращаясь ко всем присутствую
щим, Л. И. Брежнев говорит: «При
вет вам всем из Москвы!».

Во дворце республики состоялась 
всреча  между Л. И. Брежневым и 
Ибрагимом Аббудом, на которой при
сутствовали с советской стороны со
провождающие Л. И. Брежнева ли
ца, с суданской стороны —  члены 
Верховного совета вооруженных сил, 
министры. На встрече присутствова
ли также посол СССР в Судане М. А. 
Силин и посол Республики Судан в 
СССР Якуб Осман.

Л. Н. Брежнев передал Ибрагиму 
Аббуду подарок от Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущева
—  вазу с портретом второго совет
ского космонавта Г. С. Титова. Пере
давая вазу, он сказал: «Пусть эта ва
за будет символом нашей дружбы».

Ибрагим Аббуд сердечно поблаго
дарил за подарок.

Во второй половине дня Л. И. Бре
жнев вместе с Ибрагимом Аббудом и 
членами совета вооруженных сил от
были на пароходе по Нплу в район 
Восточного Джарифа, в связи с на
родными празднествами в честь высо
кого советского гостя.

ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ 
ВРУЧЕНЫ

ТАШ КЕНТ, 16 ноября. (ТАСС). Се
годня Первый секретарь Ц К КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев вручил 
представителям Ташкентской и  Са
маркандской областей, а также Кара- 
Калпакской АССР ордена Ленина, ко
торыми эти области и автономная 
ріеспублнка были награждены за 
крупные успехи в развитии хлопко
водства, достигнутые в 1959 году.
'  На торжестве присутствовали уча

стники закончившегося сегодня сове
щания работников сельского хозяй
ства республик Средней Азии, Азер
байджана и южны х областей Казах
стана.

Секретари обкомов Коммунистиче
ской партии Узбекистана: Ташкент
ского —  М. А. Абдуразаков, Самар
кандского —  А. Махмудов и Кара- 
Калпакского —  Н. Махмудов горячо 
благодарили Коммунистическую пар
тию и Советское правительство за 
высокую оценку того вклада, кото

рый вносят в строительство комму
низма трудящиеся награжденных об
ластей и республики. Они заявили, 
что высокая награда ко многому обя
зывает. Лучшим ответом на нее явит
ся самоотверженный труд во имя 
дальнейшего расцвета любимой Роди
ны .

От имени Центрального Комитета 
КПСС, Совета Министров СССР и 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н . С. Хрущев горячо поздравил тру
дящихся Ташкентской и  Самарканд
ской областей и Кара-Калпакии с вы
сокой наградой л  пожелал им новых 
успехов в коммунистическом строи
тельстве.

Первый секретарь Ц К  Компартии 
Узбекистана Ш . Р, Рашидов заверил 
Центральный Комитет, Советское* пра
вительство и  Н. С. Хрущева в том, 
что трудящиеся республики отдадут 
всю свою энергию, весь жар своих 
сердец борьбе за успешное осущест
вление решений ХХП съезда КПСС,

в постоянных комиссиях паяат 
Верховного Совета СССР

совхозах Узбекистана работает уже 
более двух тысяч комсомольско-мо
лодежных бригад.
і Теперь, когда хлопкоробы должны 
добиться того, чтобы не было ни од
ного колхоза с урожайностью ниже 
25  центнеров с гектара, говорит тов. 
Ибрагимов, комсомольско-молодежные 
бригады будут соревноваться за по
лучение 3 5 — 40 центнеров хлопка с 
гектара при комплексной механиза
ции всех работ.

Оратор рассказывает об учаетия 
комсомольской организации Узбеки
стана в освоении Голодной степи. По 
путевкам комсомола послано более 
двух тысяч юношей и девушек для 
покорения необжитых земель. В свя
зи с созданием новых совхозов в  бу
дущем году по путевкам комсомола в 
Голодную степь выедут пять тысяч 
добровольцев.

«в Нет у  нас сейчас в колхозе че-

того созыва бюджетные комиссии Со
вета Союза и,Совета Национально
стей и экономическая комиссия Со
вета Национальностей приступили к 
рассмотрению проекта Государствен
ного плана развития народного хо
зяйства СССР и Государственного

ностей Верховного Совета СССР. На 
этом заседании с докладом о проек
те Государственного плана развития 
народного хозяйства СССР на 1962 
год выступил заместитель Председа
теля Совета Министров СССР, пред
седатель Госплана СССР В. Н. Нови
ков. Доклад о Государственном бюд
жете СССР на 1962  год и об испол-

бюджета СССР на 1962  год, а также нении Государственного бюджета за 
отчета об исполнении Государствен- I9 6 0  год сделал министр финансов 
ного бюджета за 1960  год, внесенных І СССР В. Ф. Гарбузов.
Советом Министров СССР на утвер -; - Для рассмотрения отдельных раз- 
ждение Верховного Совета.

 ̂ В работе комиссий, кроме депута
тов Верховного Совета СССР, при
нимают участие представители Сове
тов Министров союзных республик, 
представители Госплана СССР, Мини
стерства финансов СССР и других ми
нистерств и  ведомств. f

16 ноября 1961 года в Кремле со-

делов проектов народнохозяйственно
го плана, Государственного бюджета 
и  подготовки заключений по ним в 
комиссиях образованы подкомиссии, 
которые приступили к  рассмотрению 
проекта народнохозяйственного пла
на и Государственного бюджета по 
отраслям народного хозяйства и  со
юзным республикам. Отдельные под-

стоялось совместное заседание бю д-'комиссии рассматривают отчет об ис- 
жетных комиссий палат и экономи-і полнении Государственного бюджета 
ческой комиссии Совета НационалЬ") СССР за I9 6 0  год, (ТАСС),
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РЕШЕНИЯ XXIIСЪЕЗДЯ 
КПСС—В ЖИЗНЬ

Собрание актива областной партийной организации
B'lepa состоялось собранно актира 

обдастцоій партнйноГі организации. 
Под бітщые аплодисменты участни
к и  собрания избрали почетный пре
зидиум в составе Президиума ЦК 
КПСС во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым.

С докладом «Об итогах ХХП съез
да КПСС и задачах областной партий
ной организации» выступил первый 
секретарь обкома КПСС, делегат X X II 
съезда партии тов. Марченко.

—  X X II съезд КПСС съезд 
строителей коммунизма «—» явился 
величайшим событием нашего време
ни, славной вехой в ж изни Коммуни
стической партии и  советского наро
да, в  истории всего международного 
коммунистического движения, ^  го
ворит докладчик. В отчетном док
ладе Ц К КПСС и  докладе о новой 
Программе КПСС, с которыми высту
пил товарищ Н . С. Хрущев, в реше
ниях съезда подведены величествен
ные итоги созидательной деяте.тьно- 
стй партии и народа, определены п у 
ти  построения коммунизма, содержит
ся глубокий марксистско-ленинский 
анализ мирового развития, даны ис
черпывающие ответы на все важней
шие вопросы, во.тнующие человече
ство.

В  центре внимания съезда находи
лась новая Программа партии —  
программа построения коммунистиче
ского общества. Самая главная осо
бенность новой Программы состоит в 
том, что в ней впервые в истории 
наунно разработаны іоикретііы й  
план, пути , средства и  методы строи
тельства коммунистического общест
ва. Разработка Программы представ
ляет собой выдающийся вклад в со
кровищницу марксизма-ленинизма, 
научный подвиг партии.

Вся работа X X II съезда была тфо- 
Нйкнута ленинским духом активной 
борьбы за чистоту и  единство рядов 
партии, является замечательным об
разцом ленинского революционного 
стиля, смелой критики  недостатков, 
теоретической глубины и практиче
ской деловитости. Партия вновь от
крыто и  смело осудила культ лично
сти И. В. Сталина, сказала народу 
всю правду о серьезных нарушениях 
Сталиным ленинских заветов, зло
употреблениях властью, массовых ре
прессиях против честных советских 
людей.

Съезд закрепил ленинский курс 
партии, намеченный XX съездом, це
ликом и  полностью одобрил приня
тые Центральным Комитетом реши
тельные меры по разоблачению и 
идейному разгрому антипартийной 
группы  фракционеров во главе с Мо
лотовым, Маленковым, Кагановичем, 
которые пытались свернуть партию с 
ленинского пути, восстановить поряд
ки , господствовавшие в период 
культа личности, подорвать единст
во партии. Разоблачив и  отбросив со 
своего пути  ж алкую  ку ч к у  заговор
щиков, партия еще теснее сплотила 
свои ряды, укрепила связи с наро
дам.

ХХП съезд КПСС явился яркой де
монстрацией монолитной сплоченно
сти международного коммунистиче
ского движения. Наша партия, пред
ставители братских марксистско-ле
нинских партий решительно осудили 
действия руководителей Албанской 
партии труда, скатившихся в болото 
национализма, пытающихся посеять 
дух недоверия между братскими 
партиями, подорвать сплоченность 
социалистических стран.

Трудящиеся нашей области, ка к  и 
весь советский народ, говорит док
ладчик, восприняли исторические 
решения ХХП съезда и  Программу 
партии ка к  свое родное дело, к а к  са
мую ве.тичествекную цель своей 
жизни, ответили на них новым подъ
емом политической и  трудовой актив
ности.

Тов. Марченко подробно говорит о 
задачах областной партийной органи
зации к  трудящихся области по пре
творению в жизнь решений X X II 
съезда партии. Надо усилить работу 
по цролаганде, разъяснению и  изу
чению Программы и  Устава КПСС, до
кладов Н. С. Хрущева, решений и 
материалов съезда, донести великие 
идеи этих документов до сознания 
каждого, трудящегося, закрепить и 
развить трудовой и  политический 
подъем, вызванный X X II -съездом 
КПСС.

Вся работа по разъяснению и изу
чению исторических документов 
съезда должна способствовать моби
лизации трудящихся области на 
практическое осуществление планов 
коммунистического строительства, 
развертывание социалистического со
ревнования за выполнение принятых 
обязательств, досрочное завершение 
производственных планов текущего 
года, успешное осуществление зада
ний семилетки.

V
Все выступающие горячо одобряли 

решения X X II съезда лПСС, отмеча
ли, что этот съезд партии займет осо
бое место в жизци советского наро
да, в международном коммунистиче
ском и рабочем движсции, в разви
тии всего человечества.

Участники собрания говорили о 
большом политическом и трудовом 
подъеме, вызванном решениями 
X X II съезда партии, о том, что вы
полнение программы строительства 
коммунизма стало непосредственной, 
практической задачей всех трудя
щихся области.

Партийные организации области, 
все коммунисты сейчас стремятся на 
основе широкой пропаганды рещеций 
X X II съезда КПСС закрепить успе

хи , достигнутые в  предсъездовском 
соревновании трудящихся, шире 
развернуть соревнование за досроч
ное выполнение производственных 
планов и  обязательств текущего го
да, заданий семилетки, мобилизовать 
трудящихся на  успешное решение за
дач, вытекающих из Программы 
КПСС,

На собрании выступил ряд делега
тов X X II съезда КПСС. Взволнованно 
говорили они о том, что вся работа 
съезда была проникнута духом ле
нинской принципиальности, револю
ционности, новаторства и  деловито
сти.

Все делегаты, говорила делегат 
съезда бригадир бригады коммунисти
ческого труда УН Р-787 тов. Бабенко, 
в едином порыве гатосовали за одо- 
бреігае ленинского политического 
курса и практической деятельности 
ЦК КПСС, за принятие программы по
строения коммпшзма.

ь-1 Так же единодушно, ка к  де
легаты съезда, —  сказал первый се
кретарь Томского горкома КПСС тов. 
Садаков, трудящиеся Томска одо- 
бршот ленинский курс партии и  Про
грамму КПСС.

•—  Трудовая вахта в честь X X II 
съезда продолжается, —  заявил в 
своем выступлении рабочий завода 
«Си^электромотор» тов. Зудин.— На 
ДНЯ.Х на заводе состоялось партийное 
собрание, на котором были единодуш
но одобрены исторические решения 
ХХП съезда КПСС. Моторостроители 
решили развернуть широкое соревно
вание за досрочное выполнение пла
на третьего года семилетки.

О больших резервах промышлен
ны х предприятий области, о неви
данном подъеме творческой инициа- 
тігвы трудящихся, вызванном реше
ниями ХХП съезда КПСС, говорили в 
своих выступлениях секретарь парт
бюро Томского электромеханического 
завода тов. Абакумов, секретарь парт
кома Берегаевского леспромхоза тов. 
Максимов, заместитель председателя 
совнар.хоза тов. Быков и  другие. Они 
отмечали, что промышленность обла
сти имеет все возможности успешно 
выполнить и перевыполнить задание 
третьего года семилетки, социалисти
ческие обязательства. Надо полнее 
использовать эти возможности.

Секретарь парткома Берегаевского 
леспромхоза тов. Максимов заявил, 
что лесозаготовители предприятия, 
решив продолжить вахту в честь 
X X II съезда КПСС, взяли обязатель
ство дать Родине сверх плана в нояб
ре 4 тысячи кубометров леса и  в де
кабре 5 — 6 тысяч кубометров.

Приступая к  выполнение решений 
X X II съезда КПСС, указывалась на 
собрании актива, партийные комите
ты, первичные парторганизации, ру
ководители промышленных пред
приятий, совнархоз должны более на
стойчива проводить работу по техни
ческому перевооружению, специали
зации и  кооперированию, повышению 
производительности труда и  качества 
продукции, по воспитанию всех ра
ботников в духе строжайшего соблю
дения партийной и  государственной 
дисциплины за вьшо.іиение планов 
по всем показателям.

Необходішо повысить роль ученых 
Томска в борьбе за технический про
гресс, Наука должна стать в полной 
мере непосредственной производи
тельной силой. Профессор Томского 
политехнического института делегат 
X X II съезда партии тов. Купав ска
зал, что сейчас надо в комплексе, си
лами ученых различных специально
стей решать крупные научные про
блемы, имеющие народнохозяйствен
ное значение.

Бо.іьшое внимание участники соб
рания уделили вопросам капитально
го строительства. Отмечалось, что в 
результате распыления капитальных 
вложений, неудовлетворительного 
обеспечения строев технической до
кументацией, материалами и  обору
дованием строительство некоторых 
важных промышленных объектов за
тягивается, возрастает объем неза
вершенного строительства. Плохо ве
дется строительство жилья, детских 
учреждений. Надо больше строить об
щежитий для рабочих.

Чтобы успешно выполнить огром
ные задачи в области строительства, 
поставленные X X II съездом, говори
лось в выступлениях участников соб
рания, надо быстрьцііи темпами раз
вивать строительную индустрию, рез
ко сокращать сроки сооружения объ
ектов.

Большие задачи в свете решений 
X X II съезда стоят перед труженика^ш 
сельского хозяйства области. Благо
даря широкому социалистическому 
соревнованию тружеников села в 
честь X X II съезда КПСС область вы
полнила план девяти месяцев по про
даже продуктов сельского хозяйства. 
Одііако рост производства сельхозпро,- 
дуі:тов отстает от насущных требова
ний.

Секретарь Кожевниковского райко
ма КПСС делегат X X II съезда партии 
тов. Плотно, председатель колхоза 
«Новая жизнь» Ш егарского района 
тов. Лещеня, председатель колхоза 
«Пролетарская крепость» Пышкино- 
Троицкого района делегат X X II съез
да партии тов. Якименко и другие 
указывали, что в* области плохо ре
шается задача создания прочной кор
мовой базы д.тя общественного ж и 
вотноводства.

Колхозные и совхозные поля в 
большом количестве заняты травами 
и другими малоценными культурами^

а под посевы кукурузы , сахарной 
свеклы, гороха отводится незначи
тельная доля посевов. Необходимо со
вершенствовать структуру посевных 
площадей, заменяя малоурожайные 
культуры  высокоурожайными, широ
ко внедрять передовой опыт и  дости
жение науки, повьппать культуру 
земледелия.

Внимание сельских коммунистов, 
всех тружеников седа должно быть 
сосредоточено на резком увеличении 
производства зерна. Тов. Плотко ска
зал, что меры, которые сейчас наме
чают колхозники района по улучше
нию структуры  посевных площадей, 
позволят значительно увеличить про
изводство зерна.

Задача создания изобилия про
дуктов сельского хозяйства требует 
от партийных организаций, сельхоз
органов совершенствования руковод
ства сельским хозяйством, постоян
ного внимания вопросам комплексной 
механизации производства, улучше
ния планирования, повышения роли 
опытно-показательных хозяйств в 
обобщении и распространении пере
дового опыта.

Сейчас задача состоит в  том, что
бы мобилизовать тружеников села на 
безусловное вьгаолнение планов и 
обязательств третьего года семилетки 
по производству и  продаже государ
ству про.дуктов сельского хозяйства.

Партийным организациям не
обходимо постоянно совершенство
вать формы своей работы, повышать 
боегаіособность первичных организа
ций, с ленинской принципиальностью 
вскрывать недостатки, всемерно 
улучшать партийный контроль за 
точным вьшолнением требований 
Программы и Устава КПСС, улучшать 
подбор, расстановку и  воспитание 
кадров, шире развивать обществен
ные начала в своей работе, улучшать 
руководство массовыми организация
ми.

Важное место в работе собрания 
заняло обсуждение задач идеологиче
ской работы, главным в котором яв
ляется глубокое разъяснение Про
граммы партии, решений и материа
лов X X II съезда КПСС, мобилизация 
всех трудящихся на борьбу за осу
ществление великих предначертаний 
партии.

Участники собрания говорили о 
том, что сейчас партийные организа
ции развертывают широкую работу 
по разъяснению и пропаганде мате
риалов X X II съезда КПСС. Среди тру
дящихся проводятся читки, беседы, 
лекции, доклады, используются дру
гие формы идеологической работы. В 
политшколах, круж ка х , семинарах 
сети партийного просвещения тыся
чи коммунистов и беспартийных при
ступили к  глубокому изучению ма
териалов съезда.

О вопросах воспитания нового че
ловека говорили доцент Томского го
сударственного университета тов. 
Бабушкин, председатель облсовпрофа 
тов. Цыцарев и  другие.

На собрании областного партийно
го актива выступили также секре
тарь Молчановского райкома КПСС 
тов. Попов, начальник областного 
управления КГБ тов. Макогин, пред
седатель облисполкома тов. Васильев, 
секретарь Ко.таашевского горкома 
КПСС тов. Абушаев.

Собрание партактива единодушно 
одобрило решения X X II съезда КПСС, 
Программу и Устав партии, а также 
одобрило принятые съездом и ЦК 
КПСС меры по разоблачению ан
типартийной фракционной группы  
Молотова, Маленкова, Кагановича и 
других.

В резолюции, принятой собранием 
партийного актива, намечены кон
кретные меры по осуществлению ре
шений X X II съезда КПСС. Партийный 
актив заверил Ц К  КПСС, что партий
ная организация, все трудящиеся 
Томской области внесут свой вклад 
во всенародную борьбу за успешное 
вьшолнение задач коммунистического 
строительства.

С огромным подъемом собрание 
актива приняло текст приветствен
ного письма Центральному Комитету 
КПСС.

Галина Манетина — 
одна из лучших доярок 
гришинской фермы 
Молчановского совхоза 
Молчановского района. 
Начиная третий год 
семилетки, она обяза
лась надоить на фураж
ную корову не менее 
2.9.00 килограммов мо
лока. Свое слово пере
довая доярка держит с 
честью. Уже сейчас она 
получила более чем по 
2.800 килограммов мо
лока на корову. Годо
вое обязательство, бу
дет перевыполнено.

На снимке: Г. Мане- 
тина.
Фото Н. Игнатовского. 

☆

Н о в ы е  э к с п о н а т ы  
т о м и ч е й  на В Д НХ

М нож ат ся ря ды  
разведч и к о в  б удущ его

Коллектив механического це
ха Томского шпалопроциточного 
завода, воодушевленный исто
рическими решениями ХХП 
съезда КПСС, обязался досроч
но выполнить план третьего го-

В отделении 
Воесоюзного 

географичесиого 
общества

Состоялось собрание членов 
Томского отделения Всесоюзного 
географического общества. Об
щее внимание привлек доклад 
кандидата сельскохозяйствен
ных наук Н. Ф. Тюменцева о 
природно-хозяйственном райони
ровании Томской области. Док
ладчик выделил 17 природных 
районов с различными показате
лями продуктивности и условия
ми возможного хозяйственного 
освоения.

Принято решение, призываю
щее членов общества включить
ся в работу по изучению при- - 
родных и экономических ресур
сов нашей области, чтобы поста
вить их на службу народному 
хозяйству.

Собрание заслушало также 
предварительное сообщение 
Г. Ф . Плеханова — начальника 
экспедиции Томского отделения 
географического общества по 
исследованию тунгусского ме
теорита.

Н. ПЕТРОВ.

да семилетки. Новыми успехами 
в труде отвечают на решения 
партийного съезда ударники 
коммунистического труда токарь 
И. С. Витюк, машинист тепло
воза В. К. Тукнш. слесари Э. Т- 
Бидлингмайер, Н. В. Попырко, 
электросварщик М. Я. Гаммер- 
шмидт, шофер Е. Т. Ленивых И 
многие другие. В канун Велико
го» Октября труженикам цеха 
присвоено звание коллектива 
коммунистического труда.

Е. Л ЕВН Ц КИ И .
мастер механического цеха.

Музыкальная школа 
на общественных 

началах
Открылась музы кальная шкрла 

на общастзспныср началах. П ни . 
циаторы $гога начинания •— 
преподаватели Томс.кого кулътур'* 
но-просветите.Аьного училищ а.

В  школе в течение семи меся- 
цее будут готовиться баянисты 
для работы в коллективах худо
жественной самодеятельности. В  
учебной программе, кроме игры  
на баяне, — игучение теории м у
зыки, знакомство с основами с^о- 
роведения и  методикой работы 
самодеятельных хоровых коллек . 
тивов. Обучение — без отрыва от 
производства.

Прош ли первые занятия. С л у  
шате.ги — активные участники 
самодеятельности, рекомендо
ванные общественны.ми органи
зациями и  Томским горкомом 
ВЛКСМ.

Л. САДОВ,
првпОідаеатеАь.

Каких только новинок не уви
дишь сейчас в павильонах Выс
тавки достижений народного хо
зяйства! К  ХХ П  съезду КПСС 
здесь дополнительно было раз
мещено около 25 тысяч интерес
нейших экспонатов.

Зеркало диаметром 2,6 мет
ра и весом 4 тонны для самого 
мощною в Европе телескопа, 
комфортабельные пассажирские 
самолеты-красавцы «АН-24» и 
«ХУ*124>. электронная установ
ка «Мир» для автоматического 
регулирования производствен
ных процессов одновременно на 
25 объектах, прцемникц цветно
го телевидения — далеко не

На штурм 
р е к о р д о в

Открылся зимний сезон по 
плаванию. В соревнованиях, 
проходивших в закрытом бас
сейне, приняли участие более 
7 0 ' спортсменов общества 
«Труд». Первые выступления 
самых юных пловцов на 25 мет
ров вольным стилем и брассом 
подали заявки на улучшение 
рекордов областного совета 
«Труда» и области.

Все участники и болельщики 
с нетерпением ждали старта 
сильнейшей пловчихи Тамары 
Гришаевой. И вот — новый ре
корд областного совета «Тру
да» и области: 50 метров спосо
бом «дельфин*» аа 38,6 секун
ды.

Галина Гонгина тоже устано
вила новые рекорды— области 
и областного совета «Труда» на 
дистанции 50 метров; вольным 
стилем (34.1 сек.), на спине 
(41, 2 сек.).

Хорошие результаты показа
ли В- Красильников, В. Щапо- 
вадьянц, В. Кащиро. Порадова
ли своими успехами воспитан
ники тренеров В. Луценко и 
Г. Бубенко.

С. икин.
НОВЫЕ ЗИМНИЕ 

ЙВТОТРЙССЫ
в  этом году протяженность 

зимних автотрасс в Колпашев- 
ском районе увеличилась почти 
вдвое, общая их протяженность 
составит 248 километров. По
явились новые линии, связываю
щие город Колпащево с дале
ким населенным пунктом Мохо- 
во, с поселком лесозаготовите
лей Песочное и с Усть-Чаинским 
рейдом.

Для зимнего содержания трасс 
организации и предприятия го
рода выделили Колпашевскому 
дорожно - эксплуатационному 
участку 7 бульдозеров, 6 мощ
ных тракторов с треугольника
ми.

Дорожники приступили к  
очистке зимних магистралей.

В АЛЕКСАНДРОВСКОМ РАЙОНЕ
Трудовая вахта 
продолжается

С неослабным вниманием сле
дили промысловики из далекого 
северного рыбоколхоза за рабо
той X X II  съезда КПСС. Всем 
сердцем они одобрили величай
ший документ нашей эпохи — 
программу строительства ком
мунизма.

Рыбакщ завершив план треть
его года семилетки, за дни рабо
ты съезда добыли дополнитель
но 350 центнеров рыбы. Так же 
успешно были выполнены обя
зательства по 'продаже молока 
государству.

На слова: «За работу, товари
щи!», пройзнесенные Н. С. Хру
щевым, горячо откликнулись 
промысловики. Ведя подледный 
лов. они сдадут государству еще 
десятки центнеров рыбы сверх 
годового плана.

А. П Л ЕСЦ ав. 
председатель колхоза 

имени Сталина.

Неся трудовую вахту в честь 
ХХ П  съезда КПСС, коллектив 
райпищепромкомбината выпу
стил на 19 тысяч рублей продук
ции сверх плана 10 месяцев.

— В Программе КПСС,— за
являют рабочие предприятия, ~  
воплощены наши сокровенные 
мысли, она отвечает жизненным 
интересам народа.'

Коллектив комбината продол
жает трудовую вахту.

В. ГЕНЗЕ, 
слесарь.

£щ с один народный 
театр

В райцентре Александров
ском на общественных началах 
создан народный театр. Это 
объединились 30 любителей сце
нического искусства.

К  постановке подготовлены 
пьесы «Стряцуха» Софронова и 
«Лес» Островского,

Недавно уже прошла премье
ра народного театра.

При Александровском район
ном Доме культуры организован 
ансамбль песни и пляски. Актив
ное участие принимает в нем 
молодежь из районной больни
цы, детского сада, райпище
промкомбината: Г. Букаринова, 
О. Шнейдер. 3. Дьяченко и дру
гие. В. М АРЧ ЕН КО В ,

К о л х о з н и к и  
на к у р о р т а х

Б селвюээртеди имени Ленина 
постоянно заботятся о здоровье 
колхозников. Нынче, например, 
на артельные средства были 
приобретены для передовиков 
производства путевки в здравни
цы. Так. пастух тов. Сарсикеев 
побывал в Крыму, телятница 
тов. Михайлова — на курорте 
Карачи, колхозница тов. Бахман 
провела свой отпуск в Бердскбм 
санатории.

В будущем году на курортах 
страны побывает вдвое больше 
колхозников.

А . НОВОСЕЛЬЦЕВ.

БЛАГОРОДНАЯ ЦЕЛЬ
Народы всего мира находятся под 

впечатлением величайшего события 
второй половины XX века —» X X II 
съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза, провозгласившего на
чало развернутого строительства ком
мунизма в вещей стране.

К  советскому народу, снискавшему 
всеобщее уважение прогрессивного 
человечества, сейчас обращены на
дежды простых людей земли. Народ- 
труж еник приступил в  выполне
нию величественных предначертаний 
съезда. Люди нащей планеты увере
ны, что советские коммунисты вы
полнят намеченную Программу и  про
ложат широкую дорогу в коммунизм, 
которой рано или поздно пойдет все 
человечество.

На меня, ка к  на энергетика, произ
водят огромное впечатление данные о 
темпах развития энергетической базы 
нашей страны: к  1980  году проиавод- 
ство электроэнергии должно возрасти 
в 9 ,2  '—  10,3  раза и достигнуть 
2 .7 0 0 — 3.000  миллиардов киловатт- 
часов в  год. Уместно напомнить, что 
если в 1961 году прирост выработки 
электроэнергии составил 35 ми.дли- 
ардов киловатт-часов, то с 1928  по 
1 9 3 8  год, т . в. за 1 0  лет, цроизвод**

ство электроэнергии в нашей стране 
возросло то л іко  на 34,37  миллиарда 
киловатт-часов. Ежегодный прирост 
мощностей электростанций Советско
го Союза сейчас равен сооружению 
примерно десяти таких станций, как  
Днецрогэс.

В недалеком времени будет создана 
единая энергетическая система 
СССР. Уж е создан ряд объединенных 
энергосистем: Северо-Запада, Запад
ной Сибири, Средней Азии. Заверше
но  объединение в единую энергоси
стему всех электростанций напряже
нием в 1 1 0 — 2 20  киловольт от Бай- 
'Кала до, Новосибирска. К  единой энер
госистеме европейской части СС()Р 
присоединены Саратовская, Воронеж-;ний.

менного угля в 1961 году, равная 
513 ми.тлионам тонн, для перевозки 
которого потребовалось бы свыше 10 
миллионов четырехосных вагонов, 
эквивалентна примерно 22  тоннам 
ядерного водородного горючего. Овла
дев управляемой ядерной реакцией, 
а с нею и безграничным количест
вом энергии, советский человек не 
только сможет изучить всю солнеч
ную систему, но и приступить к  
штурму космоса за ее пределами.
' Программа Коммунистической пар
тии ставит многие задачи, решение 
которых потребует больших исследо
ваний по физике твердого тела, по 
химии высокомолекулярных соедине-

ская, Липецкая энергосистемы.
В СССР широким фронтом ведутся 

исследования в области управляемых 
термоядерных реакций. Решение этой 
проблемы будет величайшим благом 
для человечества, так ка к  этим от
кроется доступ к  неисчерпаемым 
энергетическим ресурсам природы.

Учеными подсчитано, что один ки 
лограмм водородного горючего экви
валентен 2 0 — 24 тысячам тонн ка
менного угля. Несложный подсчет 
показывает, что годовая добыча ка -

Для выполнения величественных 
задач построения коммунизма потре
буются высококвалифицнровзнные 
научные, инженерно-технические и 
производственные кадры, хорошо зна
ющие свое дело. Вопросам подготов
ки  кадров в нашей стране уделялось 
всегда самое пристальное внимание. 
В СССР уже сейчас готовится инже
неров в три раза больше, чем в Сое
диненных Ш татах Америки. С тече
нием времени этот разрыв увеличит

ся. а это будет означать, что наше 
общество в культурном отношении 
все дальше будет уходить от капита
листического общества, где образова
ние является привилегией господст
вующего класса.

Чтобы усвоить обилие фактов и 
все богатство мыслей, высказанных 
участниками съезда —  передовыми 
людьми нашей страны, нуж но глубо
кое и всестороннее изучение этих ма- 
терцалов. И сейчас советские люди 
с интересом изучают документы съез
да, намечают для себя рубежи в вы
полнении его грандиозных решений.

Под руководством Коммунистиче
ской партии во главе с ее ленинским 
Центральным Комитетом наш народ 
выполнит решения съезда в кратчай
шие исторические сроки.

Ученые нашей Родины, беззаветно 
преданны^ партии, Советскому пра
вительству и народу, вырвут у  при
роды еще не одну тайну, обратду у к 
рощенные силы природы на блага че
ловечества и тем самым приблизят 
счастливое коммунистическое буду
щее.

А. АСТАФУР06, 
доцент Томского политехнического 

института.

• полный перечень наиболее ин
тересных экспонатов.

Много нового в павильоне 
«Торф». Посетители знакомятся 
с оригинальной машиной 
«КУП-2», предназначенной для 
корчевки, уборки и погрузки 
пней. Этот агрегат заменяет не
сколько других машин и снижа
ет затраты труда в 7 — 10 раз. 
Есть и экспонаты с надписью: 
«Изготовитель — Томский сов
нархоз».

Экскурсанты-торфяники инте
ресуются кабелями гибкими с 
іріедными жилами и резиновой 
изоляцией в общем шланге мар
ки  «КТГ», присланными из 
Томска. Такие кабели предназ
начены для присоединения са
моходных торфодобывающих ма
шин к  сети трехфазного пере
менного тока напряжением 500 
вольт в условиях постоянных 
изгибов, осевого кручения и 
других деформаций.

. Подобные кабельные изделия 
на В Д Н Х  показываются впер
вые. Они, по сравнению с при
меняемыми раньше, отличаются 
высокими эксплуатационными 
качестващ, в 5— 8 раз большей 
стойкостью.

Кабели «КТ Г» могут исполь
зоваться и в других отраслях 
промышленности — для подсое
динения передвижных'  токопри
емников при наличии много
кратных деформаций.

В павильоне «Лесное хозяй
ство, лесная и деревообрабаты
вающая промышленность» на 
одном из стендов размещены 
фрезы. Деревообработчиков 
привлекает фреза пазовая с зад
ней заточкой зубьев. Это — то
же новый экспонат Томского 
совнархоза.

М . Л А Р Ь КИ Н .

НАШ ДОЛГ
Колхозники сельхозартели имени 

Ленина Асиновского района всей ду
шой одобряют программ/ строитель
ства коммунизма, принятую на исто
рическом X X II съезде КПСС. Реше
ния съезда вдохновляют нас. Мы бу
дем трудиться так, чтобы успешно 
выполнить предначертания партии, 
постараемся внести свой скромный 
вклад в общее дело строительства са
мого справедливого, самого счастли
вого общества на земле. Это наше 
горячее желание, наш  долг.

В предсъездовском социалистиче
ском соревновании колхозов Асинов
ского района колхозники сельхозар
тели имени Ленина завоевали пер
венство. Нам рцучено переходящее 
Красное знамя райкома КЦСС и рай- 
испобікоыа.

Наши льноводы собрали нынче бо
лее 3 центнеров льносемян с гекта
ра. Государству уже продано 60Q 
центнеров льносемян, и  до конца года 
будет продано еще не менее 400  
центнеров этой ценной продукции.

Родина получила от нашей сель
хозартели 300 тонн картофеля и  ово
щей.

Хорошо трудятся животноводы. 
Выполнен годовой план продажи мя
са государству.

Годовой план продажи молока го
сударству выполнен на 97 процентов. 
По сравненшо с  прошлым годом тру
ж еники  сельхозартели увеличили 
продажу мяса на 350  центнеров, мо
лока —  на 500  центнеров. Яиц про
дано на 2 6 .0 00  ш тук больше.

Трудящиеся колхоза имени Лени
на развертывают сейчас подготовку 
к  весне четвертого года семилетки. 
Уже полностью засыпаны сортовые 
семена, их всхожесть 87 —  90  про
центов. Начата вывозка удобрений на 
поля. Полным ходом ведется ремонт 
сельскохозяйственной техники. К  1 
января будут отремонтированы 4 
трактора, весь прицепной инвентарь 
и  сельскохозяйственные машины. В 
этом году в колхозе получено 12  
центнеров зерна с гектара. В 1962  
году хлеборобы будут бороться за 
получение 15  центнеров зерновых с 
гектара. Структура посевных площа
дей ко.тхоза пересматривается с та
ким  расчетом, чтобы с максимальной 
выгодой использовать земли, больше 
производить зерна, создать животно
водству прочную кормовую базу,

В этом году доярки надоили в 
среднем на каждую корову по 2 .200  
килограммов молока. До конца года 
надои молока будут доведены до
2 .4 0 0  килограммов. Государству бу
дет продано 6 00  —  7 00  центнеров 
молока сверх плана.

В 196 2  году мы будем боррться за 
то, чтобы надаивать по 2 .5 0 0  кило
граммов молока от каждой коровы. 
Это позволит нам продать Родине mo< 
лока значительно больше, чем в этом 
году.

Чтобы успешно вести продажу мя
са государству с первого квартала 
1 9 6 2  года, мы уже постави.іи на от
корм 70 свиней, 50  годов крупного 
рогатого скота,

В колхозе имеется 1 .5 0 0  кур-не
сушек. Птицеводы ежедневно собира
ют более 5 00  яиц. В ноябре к  декаб
ре государству будет продано сверх 
плана еще 3 0 — 40 тысяч яиц.

I Каждый член нашей сельхозарте
ли понимает, что от его труда зави
сит успешное претворение в ж изнь 
программы строительства коммуниз
ма, намеченной X X II съездом КПСС, 
и поэтому старается трудиться еще 
лучше.

В. ВОЛКОВ,
к председатель колхоза имени 
* !  Ленина Асиновскогц района.
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Послуш ій, друг.
Ты  ѵдстара це внд»л? <—  
о бр ^ти ся  м уж чщ а  в 
промасленной телогрейке 
к  црояодящаму khmq юцоще.

—’  9то какого мастера?. уточ
нил тот. *-• У  иас их много.

—  Да я  паровоз пригнал на ре
монт.

На подъемку или периодиче
ский?

—  На подъемку,
•— Тогда к  Бойкову.
—  Это не к  тому ли, о котором в 

«Гудке» писали?
—  К  тому самому! Геральду Пав

ловичу Бойкову. Вон он стоит у  об- 
точного станка, невысокий такой в 
фуфайке.

Машинист поблагодарил юношу и 
ваиравидси к  мастеру.

—  Здравствуйте, Геральд Павло
вич! —  поздоровался он с Бойко
вым. —  Я тут паровоз пригнал на 
ремонт. Куда ставить?

— > Вот сюда и ставить, на второй 
путь. Утром отсюда ушел паровоз. 
Ваш будем ремонтировать на его ме
сте.

—  У  меня к  Вам просьба, —  за
мялся машинист. —  Нельзя ли по
быстрее его отремонтировать?

—  Постараемся, —  ответил Бой
ков, —  все, что от нас зависит, 
сделаем.

— А Вы его по новой технологии... 
по своей, предложил машинист.

—  Да нет у  меня никакой своей 
технологии, f— улыбнулся Геральд 
Павлович. —  Есть общая техноло
гия. По ней и  будем ремонтирощіть. 
Если можно будет ускорить ремонт, 
обязательно ускорим.

і Машинист удовлетворенно пожал 
Бойкову р уку  и пошел загонять па
ровоз.

С тех пор ка к  о новой технологии 
написали в га.зете «Гудок»' и  мини
стерство путей сообщения отметило 
Бойкова специальным приказом и на
градило значком ударника МПС, ему 
не было спасения от расспросов, по
хвал и поздравлений.

«Своя технология», —  улыбался 
своим мыслям Геральд. Да, он пред
ложил новую технологию обработки 
колесных пар подвижного состава, 
доказал ее целесообразность. А потом 
все вместе ее разрабатывали. Какая 
ж е  она «своя»?

й вообще, что он, в сущности, осо
бенного сделал за свои 25 лет жизни. 
Когда началась война, он был учени
ком. В эти тяжелые годы советские 
люди совершали беспримерные под
виги  на фронте, да и в тылу, работая 
на заводах, люди выполняли по не
скольку норм в смену. Нужно было 
торопиться, чтобы помочь фронту, и 
он за один учебный г?д 1 9 4 3 - ^ 9 4 4  
освоил программу восьмого, девятого 
и  десятого классов. А через пять лет, 
защитив ДИПЛОМНЫЙ проект в Том
ском электромеханическом институте 
инженеров железнодорожного тран
спорта, инженер Бойков начал свою 
трудовую деятельность на Свердлов
ской железной дороге. И вот сейчас 
он работает в депо станции Тайга.

Все ЭЮ промелькнуло в памяти в 
одно мгновение. Черная громада па
ровоза медленно вползала в депо. Те
перь его мысли бы.іи прикованы к  
этому гиганту. «Нужно ускорить ре
монт паровозов, непременно уско
рить...»

Работа на производстве выдвигала 
все новые и новые задачи. Для их 
решения требовалась более глубокая 
теоретическая подготовка. И инже
нер Бойков поступает в аспирантуру 
на кафедру теоретических основ теп
лотехники Томского политехническо
го института к  известному специали
сту в  области теплофизики профессо
р у  доктору Г. И , Ф уксу,

Н О ВЫ Е
К Н И Г И

Издательство Томского универ
ситета выпустило ряд новых книг. 
Среди них первый том исследова
ния доцента университета И. Г. 
Кодоічнйца «Социально-экономиче
ские отношения и общественное 
движение в Закарпатье во второй 
половине X IX  столетия». В нем 
подробно рассматриваются вопро
сы развития капитализма в закар
патской деревне и аграрные отно
шения.

В 150-м томе «Трудов Томского 
государственного университета 
имени В . В. Куйбышева» помеще
ны работы, выполненные на ка
федрах всеобщей истории и исто
рии СССР. Он открывается стать
ей доцента С. G. Григорцевича 
«Американская экспансия в Севе
ро-Восточном Китае в 1909— 
1910 г.» Истории Дальнего Восто
ка посвящены и исследования 
Б. С. Жигалова и Н. С, Индукае- 
вой.

Прошлое Томской области на
шло отражение в статье археолога 
В. И . Матюшенко «Самусьский 
могильник» и в работе этнографа 
Г. И. Пелих «Территориальная об
щина у  селькупов Нарымского 
края конца — начала X X  ав».

Помещенная в томе статья Р. М. 
Мечниковой об организации школь
ной исторической экскурсий ® 
краеведческий музей поможет учи
телям в проведении этого интерес- 
ного вида учебной работы. В рабо
тах Б. Г. Могнльницкого и Ш . Б. 
Чимит-Доржиева рассмотрены не
которые вопросы историографии и 
источйнкоцёдения.

В атом же сборнике опублико
ваны статьи Е. В. Елисеевой «О 
начале восстания в Г^цеговине в 
1875 году» и Г. ТТ. Шатровой 
«Крестьянский вопрос в мировоз
зрении декабристов в сибирский 
период их жизни и деятельности».

Только что вышла из печати под 
редакцией профессора К. П. Яро- 
шевского книга Ф. А . Селиванова 
«Этика. Очерки», написанная на 
основе курса лекций, прочитанных 
автором в Томском университете.

П Р И З В А Н И Е
Годы работы, на производстве не 

прошли дарон. Жизневдый опыт, 
приобретенный в труде, помогает ему 
в науке найти главное направление 
иссдедованнб, которые могли бы 
быть использованы в производстве. 
Уже в кандидатской диссертации он 
дает решение ря.та вопросов в обла
сти теплофизики, которые до этого 
были недостаточио изучены. И в ча
стности, вопрос передачи тепла 
твердых телах.

Кандидатская диссертация, успеш
но защищенная на полгода раньше 
положенного срока, явилась только 
началом научных исследований. Пос
ле защиты диссертации Геральд Пав
лович, совмещая педагогическую ра
боту с научпой. неустанно продолжа
ет поиски наиболее точдого и эффек
тивного решения вопроса передачи 
тепла в твердых телах, привлекая к  
научной и  исс.’іедовательской работе 
студентов. Понимая, ка к  важно бу
дущим инженерам еще в институте 
получить навыки научной работы, 
доцент Бойков создает на кафедре 
теоретических основ теплотехники 
научный студеический круж ок.

Насколько плодотворной была ра
бота научного студенческого круж ка , 
говорит тот факт, что в «Известиях 
Томского политехнического институ
та» рядом с другими научными 
статьями была опубликована статья 
студентов Блохина и Скребушевско- 
го. Начав научную работу в кружке, 
бывшие студенты продолжают ее и 
после окончания института.

ІІпженер Блохин продолжает на- 
учно-исследовате.чьскую работу в од
ном из энергетических институтов 
страны. А СкребушевскнЗ, аспирант 
Московского энергетического инсти
тута, часто присылает письма своему 
учителю и наставнику с теплыми 
словами благодарпости за ту помощь, 
которую оказывал и постоянно ока
зывает Геральд Павлович своим вос
питанникам.

Начав изучение процесса передачи 
тепла в твердом теле еще аспиран
том, Геральд Павлович в последую
щих работах расширил круг научных 
исследований, приблизив их к  реше
нию производственных задач.

До последнего времени физиче
ский проідесс распространения теп
ловой энергия в твердых телах пра
вильной геометрической формы при 
нагреве их от источников с высокой 
температурой был недостаточно изу
чен. Этот процесс встречается во 
многих отраслях промышленного про
изводства. Но оказывается, что тут 
возникают два противоречивых фак
тора. Дело в том, что при нагреве 
твердого тела его внутренняя часть 
нагревается медленнее, чем наруж
ная. Между внутренней и наружной 
частью образуется перепад (разница) 
температур.

Обычно в производственных про
цессах ,ътя увеличения производи
тельности нагревательных печей 
стремятся увеличить скорость нагре
ва тела, но это вызывает увеличение 
перепада температур между внутрен
ней и  наружной частью, что может 
привести к  разрыву нагреваемого те
ла. Уменьшение скорости нагрева ве
дет к  сниясению производительности 
нагревательной печи. Необходимо 
найти оптимальный режим нагрева, 
но для этого нужно постоянно конт
ролировать распределение темпера
тур во внутренней части тела. Изме
рить же температуру вн і’три тела в 
производственных условиях невоз
можно. В своей научной работе до
цент Бойков вывел и доказал законо
мерную зависимость распределения 
температурного поля внутри тела от 
температуры его поверхности. Таким 
образом, зная наружную температуру 
тела и используя полученные зако
номерности, можно без особого труда 
установить температуру внутри тела. 
А это, в свою очередь, открывает ши
рокие возможности для автоматиза
ции производственного процесса и 
увеличения производительности на
гревательных печей. Эти исследова
ния и легли в основу докторской дис
сертации Геральда Павловича, завер
шенной в кануи 44-и  годовщины Ок
тября. Работа в ближайшее время бу
дет представлена к  защите. Завершен 
еще один этап научной работы.

А впереди V доцента Бойкова но
вые исследования и эксперименты, 
новые Трудности и новые победы.

Е. ГЕГНЕР.

КРАСНОЯРСК Завершено сооружение моста, который связал оба і траты и стоимость «ромтельства, сократить сроки работы, 
берега Енисея. Длина ммта -  два с половиной километра. По пред- К  X X II съ^езду КПСС Красноярск получил надежную транспортную 
ложению инженера П. Егорова арочный мост выполнен из сборного с в ^ ь  и прекрасное
железобетона. Установка сводов на постоянные опоры производилась На снимке: общий вид Моста через Енисей. т а л г -ѵ
с плавучих средств. Это позволило значительно снизить трудовые за-' [фотохроника

Учиться должны все дети
В новой Программе, утвержденной 

X X II съездом КПСС, определены гран
диозные задачи в области народного 
образования. Уже в течение ближай
шего десятилетия необходимо осуще
ствить обязательное среднее общее и 
политехническое одиннадцатилетнее 
образование всех д й е й  школьного 
возраста.

Осуществление восьмилетнего, а 
затем переход к  обязательному сред
нему обучению —  таковы этапы раз
вития народного образования.

Переход от семилетнего образова
ния ко всеобщему обязательному 
восьмилетнему обучению должен 
быть завершен в 1 96 2 — 1963 учеб
ном году. Это значит, что все без 
исключения школьники, окончившие 
семь классов в этом году, должны 
будут обучаться в 8 классе восьми-

К 250-летию со дня рождения 
М. В. Ломоносова

У Ч Е Н Ы Й  В С Е Х  У Ч Е Н Ы Х
Сессия общего собрания отделения техничесиих наук Академии наук СССР

МОСКВА. Состоялась сессия об- •— Работы М. В. Ломоносова в 
щего собрания отделения техниче- области металлургии по сей день 
ских наук Академии наук СССР, используются при проектировании 
которая была посвящена 250-ле- металлургических печей. —  за-
тию со, дня рождения М. В. Ломо
носова.

Заседание открыл академик —  
секретарь отделения А. А. Благо
нравов. Он отметил великое значе
ние М. В. Ломоносова в развитии 
русской науки, подчеркнув, что 
основоположник многих отраслей 
знаний предвидел широкое разви
тие техники в России.

Сам о себе Ломоносов как-то 
сказал: «Главное мое дело —  
есть горная наука». Он был зна
ком с горным делом и  посвятил 
ему множество трудов —  «О сло
ях земных», «Слово о рождении эремевцого 
металлов от трясения земли», дающегося

явил в докладе член-корресцон- 
дент Академии наук А. М. Сама
рин.

С интересом был выслушан и 
доклад доктора технических наук 
И. С, Стекояьникова «Работы

М. В. Ломоносова по электричест
ву». Несколько лет подряд ученый 
вел наблюдения за грозами, изу
чал природу атмосферного элек
тричества.

Поистине, нет такой области 
знаний, которая бы нс интересо
вала М. Б. Ломоносова. Недаром 
же его называют ученым всех 
ученых.

Выставка к  юбилею 
великого ученого

19 ноября 1961 года всполяяѳт» 
ся 250 лет со двя рождения ге
ниального русского учёного, од
ного из основоположников со- 

естесівознания, вы- 
нысдитедя-материа-

«Первые основания металлургии листа, филолога и  поэта М ихан- 
или рудных дел» и другие. С док- ла Васильевича Ломоносова, 
ладом на тему «М. В. Ломоносо-в Этой знаменательной дате посвя- 
и горная наука» выступил на большая книж но-иллю ст.
ГРЛРИИ агатрмик Ч Ч Шевпкпв ративная выставка, открывшаяся

блемам, над которыми больше все- выставке представлены
го трудился Михаил Васильевич и  многочисленные взданця трудов 
которые делали его имя славным м . в . Ломоносова, литература о 
в области естествознания, —  на- ого ж и зни  и деятельности, а так- 
чал свое выступление член-кор- ж е  работы русские  и  советских 
респондент Академии наук СССР учены х в различных областях 
А. С. Предводителев, —  то без науки. „  тт
всякого
верждать, что именно он являет литературное аа-
ся первым русским физиком и фи- ддедство охватывает многие от- 
зико-химиком. расли знания. По меткому ]^ыра-

Докладчик подробно останавли- жѳнию А. С. Пушкина, «Ломоно- 
вается на работах, посвященных сов обнял все отрасли просвеще- 
природе тепла, в частности, на Историк, ритор, механик,
«размышлениях о причине тепло
ты и холода», в которых гениаль- всё^пронцк*». 
ный ученый весьма близко подо- центральном стенде вьіс-
шел к  утверждению фундамен- тавки собраны печатные труды 
тального закона сохранения энер- Ломоносова по физпке, оптике, 
ГИИ, называет многочисленные химии, метеорология, астроно- 
опыты, поставленные Ломоносо- мщі, геологри и горному делу, 
выа, рассказывает о приборах, метэллургид, геог_рафии^_ига^^

ння...
химик, минералог, художник р 
стихотворец — он все испытал и

сконструированных им.

М. в. Лононосову 
посвящается

филологии, его поэтические 
произведения, вышедшие в раз
личны х изданиях и отдельными 
книгами.

Посетители выставки подолгу 
задерживаются у  витрины, в ко
торой находится первые и при
жизненные издания проиавѳдѳ- 

тттітіт7ітт^т.ітг и  -  инй  великого ученого, представ-
ЛЕНИНТРАД. Новая памятная ляющие собой большую библио- 

иастольная медаль, посвященная графическую редкость и научную 
250-летию со дня рождения М. В. ценность.
Ломоносова, изготовлена по зака- Среди редких кн и г выделяется 
ЗУ Министерства культуры СССР «Российская грамматика», в и 
ца заводе «Монетный двор». шедшая в свет в 17о5 году. Ьни- 

тт JT _ первым научным
На лицевой стороне медали учебником русского языка, нади- 

барельефный портрет гениального санным на основе глубокого ?на- 
русского ученого. На оборотной ния живой разговорной речи, 
стороне —  изображено здание Долгое время опа пользовалась 
Московского государственного уни- большой популярностью п  еще 
верситета имени М. В. Лоионосо- при ж изни автора неоднократно 
пя на 1рнинрк-ит гопят и иякетя цѳреііадаванась, прячем каждый ва на ленинских горах и. ракета. найскорейшим посцѳша,
устремленная ввысь. Здесь же вы - Позднее она была цѳрѳвѳ-
чбканены словца великого^ученогоз д©на на многие европейсцце язы-

I f  -.й ........ -  ^  стала широко известна за
границей.

М. В. Ломоносов придавал 
большое значение знанию рус
ского языка н его грамматики. В

посвящении к  этой книге он пи
сал: «Тупа оратория, косноязыч
на поэзия, несостоятельна фило
софия, неприятна история, сом
нительна юриспруденция без 
грамматики». Как патриот своей 
родины, он с законной гордостью 
славил свой родной язык н ука
зывал на огромное преимущест
во его перед другими языками. 
В этом же посвящении Ломоно
сов говорит, что русский язык 
имеет «...великолепие ишпанско- 
го, живость французского, кре
пость немецкого, нежнойть 
итальянского, сверх того богат
ство п сильную в изображении 
краткость греческого д латинско
го языка».

Первое издание «Российской 
грамматики», экспонируемое на 
выставке, было напечатано тира
жом 1200 экземпляров и в на
стоящее время встречается толь
ко в крупнейших кнпгохранилд- 
щах. .

Кроме «Российской граммати- 
ки», на выставке имеются и дру
гие редкие книги, вышедшие при 
жизни Лоиопосова. Из них назо
вем лишь некоторые: «Краткое
руководство к  красноречию, в 
котором содержится риторика» 
1748 года издания; «Собрание 
разных сочинений в стихах п в 
прозе...», вышедшее в 1759 году; 
«Краткий российский летопи
сец...» 1760 г. и другие.

М. ФИЛИМОНОВ.

летней школы. Полное осуществление 
восьмилетнего всеобуча —- государ
ственная задача исключительной 
важности, имеющая огромное значе
ние.

Областной и  районные отделы на
родного образования под руководст
вом партийных органов провели ряд 
мероприятий, которые положительно 
сказались на создании необходимых 
условий для учебно-воспитательной 
работы школ. Только за счет строи
тельства хозяйственным способом но
вых школ и пристроек к  существую
щим школьным помещениям количе
ство ученических мест увеличилось 
на 2 .625. Построено 12 школьных 
мастерских при восьмилетних шко
лах, три спортивных зала, 15 интер
натов.

В школах создано 1 07  групп прод
ленного дня, в которых занимается 
свыше трех тысяч человек. С начала 
1 9 6 1 — 1962  пебного  года работают 
4  школы-интерната-.

Больше внимания уделено органи
зации общественного питания в шко
лах и школьных интернатах, где за 
небольшим исключением организова
но трехразовое питание.

Б Шегарском районе во всех се
милетних и восьмилетних школах от
крыты столовые или буфеты. Колхоз 
«40 лет Октября», например, пост
роил в подшефной ново-ильинской 
школе столовую-кухню.

I I  все-таки, несмотря на принятые 
меры, много детей- выбывает из школ 
до окончания обязательного срока 
обучения. Только в 1 9 6 0 — 1961 
учебном году 5 .612  детей выбыло из 
школ по различным причинам.

В этом учебном году в области по 
разным причинам не обучается 614 
детей и подростков. Только в Аси- 
новском. Зырянском, Кожевнйков- 
еком, Кривошеинском и Пышкино- 
Троицком районах 239  детей оста
лись вне школ.

Такое количество цеобучающихся 
свидетельствует о том, что отделы 
народного образования и руководите
ли школ своевременно и тщательно 
не разобрались в причинах отсева 
учеников из школ и не приняли 
нужны х мер к  тому, чтобы все дети

учились. Совершенно недостаточно 
привлекали к  этому важному делу 
общественность.

Такое отношение ко всеобучу не
терпимо. Нельзя допускать, .чтобы 
юноши и  девушки вступали в само
стоятельную жизнь, не получив нуж 
ной общеобразовательной подготов
ки . Нельзя считать хорошей работу 
школы, если хоть один ребенок оста
вил ее н о  неуважительным причинам, 
•М еж ду тем, в некоторых районах 

области не принято достаточных мер 
по предупреждению отсева учащих
ся из школ. Несмотря на то, что зна
чительная часть детей прожирает от 
школ на далеком расстоянии, подвоз 
этих детей к  школам организован не 
везде. Существующая сеть школь
ных интернатов не удовлетворяет 
потребности в них.

Об организации подвоза учащихся 
имеется несколько решений облис
полкома. Но эти решения не выпол
няются в Томском, Еривошеинском, 
Кожевниковеком и Каргасокском рай
онах.

58  >’чащихся Ново-йсламбульской 
и Ж уковской школ Кривошеинского 
района ежедневно преодолевают рас
стояние в 8 — 10 километров, в Ко
жевниковеком районе в сентябре и 
октябре ни к  одной школе не был ор
ганизован подвоз детей. Пора добить
ся, чтобы правления колхозов, дирек
тора совхозов и предприятий практи
чески решили этот вопрос.

В некоторых районах много недо
статков допускается в размещении 
детей в интернатах, расходовании 
средств фонда всеобуча, организации 
общественного питания в школах. 
Все это мешает правильно организо
вать обучение детей.

В том, что допускается отсев уча
щихся, повинны и  школы. В некото
рых из них много учащихся остают
ся на второй год. А ведь второгодни
ки. как показал опыт, чаще всего 
остаются вне школы. Учителя долж
ны добиться, чтобы ни один ученик 
не оставался на второй год в одном 
классе.

3. НОЛЮШКИНА, 
заместитель заведующего об
ластным отделом народного об

разования.

Настоящий человек
Давно мн§ хотелось написать в 

вашу газету о добром, отзывчивом 
человеке— моем брате. Но, считая 
неудобным писать о своем родст
веннике, я все откладывала.

Был трудный 1943 год. Нашу 
семью постигло большое горе —  
умерла мать. Отец умер еще рань
ше, старшие братья были на фрон
те, а Андрей по состоянию здо
ровья не был призван в ряды Со
ветской Армии. После смерти ма
тери нас, кроме Андрея, осталось 
двое —  я  и младший брат. Мне 
было 8 лет, ему— 12. Многие го
ворили Андрею: «Отдай детей в 
детдом, ка к  же ты с ними спра
вишься?»

Но не побоялся трудностей наш 
Андрей. Он заменял нам н мать, и 
отца: доставал продукты, готовил 
пищу, даже шил одежду. Работал 
он тогда учителем в 4 2-й  школе

„.М ож ет собственных Платонов 
и быстрых разумом Невтонов 
российская земля рождать. 
Автор новой медали —  москов

ский ску.і’ьптор П . Мельников, •

Работая в школе и  справляясь с 
хозяйственными делами, он заочно 
закончил учительский институт. 
Отказывая во многом себе, он оде
вал и  обувал нас, все делал для 
того, чтобы мы были здоровы. Да
же в самые трудные минуты не 
помнится мне, чтобы он на нас 
сердился, обижал нас.

Так шли годы. Ж изнь улучш и
лась, брат женился, у  него появи
лись свои дети. Семья лрибавн- 
лась, прибавилось и забот. Но Ан
дрей требовал, чтобы мы учились. 
Я окончила финансово-кредитный 
техникум.

Теперь я сама мать, но всегда 
с теплотой и нежностью вспоми
наю Андрея, честного, трудолю
бивого, седдечного брата.

Я в и ж у  в нем черты человека 
коммунистического общества. Мне 
очень хочется, чтобы мой сын был 
похож на Андрея.

М. ШАРКО.г. Томска, где трудится и сейчас.

Совершенствуется производство
Н к  Томской трико

тажной фабрике увели
чивается ассортимент 
изделий. Нынче здесь 
начали выпуск спор
тивных брюк. Специа
листы приспособили 
машину, которая вяза
ла тонкое полотно, для 
выработки детских кос-! 
тю.мчиков с начесом. 
Эту новую операцию 

; успешно освоили ста- 
I ночницы Абрасова и 
^Кашинская. і

! На днях установлена 
рще одна многосистем- 
иая машина марки 
;«МС-5». Она предна
значена для выпуска 
бельевого трикотажа из 
тонких номеров пряжи. 
«МС-5» пущена в экс
плуатацию, Предприя

тие в будущем году 
увеличит выпусіе бель
евого трикотажа на 50 
тысяч штук.

V
Совершенетвуе т с я 

производство на Том
ской текстильной фаб
рике. Получен красиль
ный аппарат новейшей 
конструкции. Освоение 
его даст возможность 
резко улучшить качест
во продукции, се рас
цветку. Монтаж обору
дования начался. . ^

V
На кондитерской 

фабрике «Красная 
звезда» осваивается 
новая машина для от- 
л и іки  конфет, Произ.-!

воднтельность агрегата 
в два раза выше преж
него. Для его обслужи
вания ■ требуется на 
два человека меньше.

В карамельном цехе 
завершаются работы 
по монтажу и пуску 
конвейерной установки 
для выработки мон
пансье. Механизация и 
поточность производст
ва увеличат на 20 про
центов производитель
ность труда. !

Монтажники фабри
ки  заканчивают также 
установку машины для 
производства «зефи
ра».

V  ■
Сушка дрожжей — 

трудоемкий и длитедь-

ный процесс. На Том
ском дрожжевом заво
де он длится 8 часов, 
причем подача и за
грузка производятся 
вручную. Пройдет не
много времени, и ста
рую технологию и тех
нику заменят новыми, , 
■ Предприятие полу
чило две мощные су
шилки. Ввод их в дей
ствие ускорит суш ку в 

•два раза. Мощность 
каждой — I  тонна про
дукции в сутки. Кроме 
того, будут механизиро
ваны вспомогательные 
операции.

Для установки ново
го оборудования подго
товлено помещение.

Вот это 
обязательство!

На днях птичнице колхоза имени 
X X I съезда КПСС Кожевниковского 
района Софье Ивановне Казанцевой 
была вручена почетная грамота рай
кома КПСС и райисполкома за отлич
ные показатели в труде. С начала 
года она получила по 97 яиц на ку-* 
рицу-несуш ку, почти выполнив годо
вое социалистическое обязательство.

Но передовая птичница не удов
летворена своими успехами. На чет
вертый год се-цилегки С. И. Казанце
ва наметила для себя небывало вы
сокий рубеж: получить по 150  яиц 
на курицу-несуш ку. Столько яиц не 
получала еще ни одна птичница в 
районе.

В. ЕВДОКИМОВ.

Изменились 
родные места
Недавно я побывал в отпуске в 

своем родном поселке Большая Гадка 
Бакчарского района. Я  не был здесь 
13 лет и. приехав, не узнал родных 
мест —  так они изменились. Там, 
где шумела тайга, сейчас раскину
лись поля ко.іхоза имени Кирова. 
Построено много н^вых зданий: клуб 
на 2 00  мест, вступивший в стр.ой в 
прошлом году, два магазина, доброт
ные дома колхозников, помещения 
для артельного скота. Есть радио
трансляционный узел.

Неузнаваемо вырос.ли люди. Бо.іь- 
шим авторитетом пользуется в кол
лективе доярка комсомолка Г. Кобе
лева. Накануне X X II съезда Бакчар- 
ский райком партии поздравил ее с 
выполнением предсъездовских обяза
тельств.

С большим энтузиазмом трудятся 
птичница В. Барбаняга, бригадиры 
В. Дерягин и М. Хомдков. Да всех не 
перечесть! Большинство колхозников 
живет одним стремлением: вьшолннть 
задания семилетки, претворить в 
жизнь Программу КПСС.

Больших успехов вам, земляки! 
Мы, речники,-тоже лицом в грязь не 
ударим.

Л. КУЗНЕЦОВ, 
капитан теплохода «Кемерово» 

Обского речного пароходства.

После выступления
газеты „Нрасное знамя‘*

„Киоск
открывается

поздно"
В разделе «Читатели предлага

ют» в №  255 нашей газеты расска
зывалось о том, что некоторые ки
оски горсоюзпечати открывают
ся поздно.

Начальник участка по распрост
ранению печати Томской конторы 
связи т. Григорьев сообщил нам, 
что меры по корреспонденции при
няты. Часы работы в ряде киосков 
изменены.

„Реформы" 
Алайцева"

Бухгалтер батуринской фермы 
Томского совхоза Алайцев злоупо
треблял служебным положением, 
присваивал государственные сред
ства. Об этом и рассказывалось в 
№  219 нашей газеты.

Директор Томского треста совхо
зов тов. Либа сообщил редакции, 
что бухгалтер батуринской фермы 
В. П. Алайцев от занимаемой дол
жности освобожден н материал о 
прив.іеченин его к  ответственности 
направлен в прокуратуру Томского 
района.

„Автоперсона"
В корреспонденции, опублико

ванной в номере 284 газеты 
«Красное знамя», рассказыва.іось 
о неправильном использовании гру
зовой автомашины заведующим га
ражом Томской комплексной экс
педиции В. С. Петроченко.

Начальник Томской комплексной 
экспедиции тов, Столяров вам со- 
 ̂общил, что корреспонденция об- 

I суждена на общем профсоюзном 
jf собрании. Петроченко вынесено об
щественное порицание.
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XVI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ -ЙОРК. 15 ноября. (ТАСС)я 
Спец. корр. ТАСС Н. Туркатенко 
передает;

Сегодня Политический комитет 
Генеральной Ассамблеи ООН при
ступил к  рассмотрению важнейше
го вопроса повестки дня — вопроса 
о всеобщем и полном разоружении. 
В  кругах многих делегаций с со
жалением констатируют, что к  рас
смотрению этого важнейшего воп
роса современности Политический 
комитет приступил почти два меся
ца спустя после начала работы 
Х Ѵ і сессии, хотя, как совершенно 
ясно каждому, продуктивное рас
смотрение этого вопроса могло бы 
уже сейчас оказать огромное влия
ние на международную обстановку 
и привести к  смягчению междуна
родной напряженности.

Накануне начала рассмотрения 
вопроса о всеобщем и полном раз
оружении советская делегация вне
сла в ка<^естве официального доку
мента Политического комитета «Ос
новные положения договора о все
общем и полном разоружении», 
представленные XV  сессии Гене
ральной Ассамблеи ООП главой 
советской делегации Н. С. Хруще
вым 13 октября 1960 года.

Всеобщее и полное разоружение 
предусматривает:

— роспуск всех вооруженных 
сил государств и запрещение их 
восстановления в какой бы то ни 
было форме;

— запрещение и уничтожение 
всех запасов и прекращение про
изводства всех видов вооружений 
включая атомное, водородное, хи
мическое, биологическое и другие 
виды оружия массового уничтоже 
ния;

.— уничтожение всех средств 
предназначенных для доставки к 
цели оружия массового уничтоже 
ния;

, — ликвидацию всякого рода во
енных баз, вывод и роспуск всех 
иностранных войск, находящихся 
на территории любого государства;

' — отмену всех видов воинской 
обязанности граждан;

—' прекращение военного обуче
ния населения и закрытие всех во 
енных учебных заведений;

— упразднение военных мини
стерств, генеральных штабов и их 
местных органов, равно как и всех 
иных военных и военизированных 
учреждений и организаций;

■ — прекращение отпуска средств 
на военные цели как по линии госу
дарственных бюджетов, так и по 
линии общественных организаций 
и частных лиц.

После завершения всеобщего и 
полного разоружения в распоряже
нии государств должны  оставаться 
Лишь строго ограниченные согласо
ванные для каж дой страны контин
генты  полиции (милиции),, воору
женные легким стрелковым оруж и 
ем и предназначенные для поддер
ж ания  внутреннего порядка и охра
ны  личной безопасности граждан.

Всеобщее и полное разоружение 
должно быть осуществлено догова
ривающимися государствами в одно 
и то же согласованное и строго оп
ределенное время, причем процесс 
ріазоружения будет проходить по
степенно, тремя последовательны
ми этапами, имея в виду, что ни на 
одном из этих этапов никакое госу
дарство не получит военных пре
имуществ перед другими государ
ствами, проистекающих из хода 
разоружения.

Все мероприятия по разоруже
нию от начала до конца будут про
ходить под строгим и эффективным 
международным контролем.

Основные мероприятия в области 
разоружения распределяются по 
трем этапам программы всеобщего- 
и полного разоружения.

На первом этапе, в частности, 
производится изъятие из вооружен
ных сил государств, прекращается 
производство и уничтожаются все 
средства доставки ядерного ору
жия, вооруженные силы всех госу
дарств сокращаются до установлен
ных уровней, в том числе воору
женные силы Соединенных Штатов 
Америки и Союза Советских Со
циалистических Республик сокра
щаются до уровня не более 1,7 млн. 
человек;

производится вывод всех иност
ранных войск с чужих территорий 
8 пределы своих национальных гра
ниц.

На втором этапе, в частности, 
осуществляется полное, запрещение 
ядерного. химического, биологиче
ского и другого оружия маіссового 
уничтожения с прекращением про
изводства и ликвидацией всех запа
сов этих видов оружия:

осуществляется дальнейшее со
кращение вооруженных сил и во
оружений до уровней, подлежащих 
согласованию.

На третьем этапе осуществляет
ся завершение ликвидации воору
женных сил всех государств. В рас
поряжении государств остаются 
лишь строго ограниченные, согла
сованные для каждой страны кон
тингенты полиции (милиции) для 
поддержания внутреннего порядка 
и защиты личной безопасности 
граждан.

Уничтожаются все оставшиеся 
виды обычных вооружений и бое
вых запасов,

ликвидируется военное произ
водство на всех заводах, 

упраздняются военные министер
ства, генеральные штабы, все воен
ные и военизированные учрежде
ния и организации,

прекращается отпуск средств на 
военные цели в любом виде как по 
линии государственных органов, 
так и по линии частных лиц и об
щественных организаций. Средст
ва. высвобождающиеся в результа
те осуществления всеобщего и пол
ного разоружения, используются 
для сокращения или полной отме-

В Политическом комитете
ны налогов с населения, субсидиро
вания национальной экономики, 
оказания экономической и техниче
ской помощи слаборазвитым стра
нам. Каждый этап разоружения 
сопровождается введением дальней
ших мероприятий по осуществле
нию тщательного контроля за пре
творением договора в жизнь.

Открыв заседание Политического 
комитета, председательствующий 
Амадео (Аргентина) предоставляет 
слово главе делегации СССР В. А. 
Зорину.

• В. А . Зорин выразил удовлетво
рение тем. что Политический коми
тет, наконец, приступает к  рассмот
рению вопроса о всеобщем и пол
ном разоружении — важнейшего 
вопроса современности.

В мире, сказал глава советской 
делегации, нет другого вопроса, ко
торый так глубоко и непосредствен
но затрагивал бы жизненные инте
ресы народов. Ведь никогда еще в 
истории человечества не существо
вало такой чудовищной и такой ре
альной угрозы, как сейчас, — уг
розы всемирной истребительной 
термоядерной войны. Резкое обо
стрение в последнее время между
народной обстановки вызвано по
литикой западных держав, и преж
де всего политикой С Ш А. Ведь 
именно они повели дело в направ
лении к  войне в ответ на советское 
предложение о мирном урегулиро
вании с Германией, о подведении 
черты под второй мировой войной, 
о ликвидации ее остатков в Европе.

Вместо того, чтобьі сесть за 
круглый стол переговоров, запад
ные державы, и прежде всего пра
вительство С Ш А. развязали небы
валую гонку вооружений. Прави
тельство С Ш А  объявило об увели
чении военных ассигнований на 
шесть миллиардов долларов, об' 
ускорении наращивания стратеги
ческих, то есть ядерных сил. об 
увеличении на 50 процентов числа 
бомбардировщиков, находящихся 
постоянно на взлетных дорожках, 
об увеличении числа подводных ло
док с ракетами «Поларис», о при
зыве в армшо резервистов, о дове
дении до полной численности лич
ного состава н снаряжения армей
ских флотских частей и частей 
морской пехоты. К  таким мерам го
сударства прибегают тогда, когда 
ведут дело к  войне.

С каждым месяцем, едва ли не с 
каждым днем, угроза войны стано
вится ощутимее. Вот почему Совет
ский Союз настойчиво и последова
тельно добивается ликвидации оча
га войны в Европе путем заключе
ния германского мирного договора, 
вот почему он не жалеет и не будет 
жалеть сил в борьбе за решение 
вопроса о разоружении. Ведь если 
вопрос о разоружении будет ре
шен. мир во всем мире будет по
ставлен на прочный, надежный 
фундамент.

Сейчас, когда за последние'годы 
произошла революция в военной 
технике, ликвидации угрозы войны 
можно добиться только на основе 
всеобщего и полного разоружения. 
Именно из этого исходило Совет
ское правительство, выдвинув еще 
на X IV  сессии Генеральной Ассам
блеи ООН программу всеобщего и 
полного разоружения. Этим руко
водствовалось оно, ведя переговоры 
в Комитете десяти государств в 
Женеве весной и летом 1960 года. 
Это побудило Советское правитель
ство внести на рассмотрение XV I 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН «Основные положения до
говора о всеобщем и полном раз- 
оруж ^ии» .

Борьба за всеобщее и полное 
разоружение — это генеральная 
линия Советского Союза, это — ос
нова политики мирного сосущество
вания государств, проводимой Со
ветским правительством. В важней
шем политическом документе на
шей эпохи — в Программе КПСС, 
принятой X X II съездом КПСС, 
борьба за всеобщее и полное раз
оружение выдвинута как одна из 
самых главных задач внешней по
литики СССР на весь предстоящий 
исторический период.

Советская програ.мма всеобщего 
и полного разоружения под стро
гим международным контролем хо
рошо известна. Учитывая заинтере
сованность многих делегаций в 
том, чтобы иметь возможность сно
ва рассмотреть и обдумать во всех 
деталях эту программу, советская 
делегация просила председателя 
Генеральной Ассамблеи распро
странить в качестве документа 
Первого комитета тот основной до
кумент о советской программе все
общего и полного разоруінения, ко
торый внес на рассмотрение еще 
предыдущей сессии Генеральной 
Ассамблеи глава Советского пра
вительства Н..С . Хрущев: «Основ
ные положения договора о всеоб
щем и полном разоружении».

Причины явно ненормального 
положения в вопросе о решении 
проблемы разоружения заключают
ся в том, что правительства СШ А, 
Англии, Франции и других госу
дарств — участников западных во
енных блоков не переставали сабо
тировать решение проблемы раз
оружения. В то же время советская 
делегация считает необходимым от
метить, что в настоящее время име
ются некоторые положительные 
моменты, дающие как будто осно
вание надеяться, . что X V I сессия 
Генеральной Ассамблеи сможет 
сдвинуть с мертвой точки решение 
проблемы всеобщего и полного 
разрружения. Одним цз таких важ- 
ны)( моментов является согласова
ние в ходе двустороннего обмена 
мнениями между правительствами 
СССР и С Ш А  в июне—сентябре

сего года основных принципов все
общего и полного разоружения. 
Наиболее существенным в согласо
ванных принципах является прежде 
всего то положение, которое пред
усматривает необходимость дости
жения соглашения о программе 
всеобщего и полного разоружения 
под эффективным международным 
контролем. Если все мероприятия, 
предусмотренные в согласованных 
принципах, будут претворены в 
жизнь во всей полноте и без огово
рок, то тогда всеобщее и полное 
разоружение станет реальностью. 
Согласование основных принципов 
всеобщего и полного разоружения 
между СССР и С Ш А  — это, ко
нечно, шаг вперед.

Мы полагаем, что эти принципы 
могут лечь в основу переговоров 
о разработке договора о всеобщем 
и полном разоружении.

Советское правительство прида
ет положительное значение также 
тому факту, что большинство го
сударств сходится сейчас в вопросе 
о том. каков должен быть рабочий 
орган для таких переговоров. Со
ветское правительство еще на XV 
сессии Геігеральной Ассамблеи вы
сказалось за то, чтобы в рабочий 
орган по выработке договора о все
общем н полном разоружении вхо
дили на равноправной основе со
циалистические государства, госу
дарства — участники западных во
енных блоков и нейтралистские го
сударства. Это было бы реалисти
ческим подходом к  расстановке сил 
в современном мире.

Разоружение само по себе не 
придет. На пути к  решению этой 
проблемы все еще имеются весьма 
серьезные препятствия. Крупней
шим из них является общий агрес
сивный курс политики западных 
держав.,Надо, чтобы все участники 
переговоров хотели решения про
блемы разоружения. стремились 
договориться о программе разору
жения, желали бы воплотить в 
жизнь общие принципы всеобщего 
и полного разоружения.

К  числу тревожных обстоя
тельств относится тот факт, что в 
ходе двусторонних советско-амери
канских переговоров не удалось 
преодолеть основное разногласие— 
разногласие по вопросу о том, дол
жны ли мы договориться о всеоб
щем и полном разоружении под эф
фективным международным; кон- 
троѵіем, как это предлагало и пред
лагает правительство Советского 
Союза, или же об установлении 
контроля над вооружениями, фак- 
тичеекя ЛеЗііразоружения. к  чему 
на протяжении уже многих -лет 
клонит праййтельство С Ш А  вместе 
со своими союзниками. Попытки 
подменить разоружение мерами 
контроля над вооружениями не 
новы. Именно в этом направлении 
вело дело прежнее правительство 
СШ А, которое, как все знают, и за
вело переговоры по разоружению 
в глухой тупик.

Год тому назад на X V  сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН Н. С. 
Хрущев заявил о готовности 
Советсквго Союза принять предло
жения западных держав по контро
лю за разоружением, если они при
мут нашу программу всеобщего и 
полного разоружения. С тех пор Со
ветское правительство не раз под
тверждало эту свою позицию.

Вместо того, чтобы воспользо
ваться готовностью Советского 
Союза принять предложения за
падных держав по контролю за 
разоружением при условии приня
тия ими советской программы все
общего и полного разоружения, за
падные державы, как это видно из 
меморандума С Ш А от 14 сентяб
ря сего года, проявили нежелание 
всерьез решать проблему контроля 
за разоружением. Они хотят лишь 
использовать вопрос о контроле в 
целях пропаганды.

В целях улучшения международ
ной обстановки для способствова
ния решения вопроса о разоруже
нии Советское правительство внес
ло на рассмотрение X V I сессии 
Генеральной Ассамблеи меморан
дум о мерах, направленных на 
разрядку международной напря
женности. укрепление доверия 
между государствами и содейству
ющих всеобщему и полному раз
оружению. К  числу таких мер Со
ветское правительство относит; за
мораживание военных бюджетов, 
принятие на себя ядерными дер
жавами обязательств об отказе от 
применения ядерноп) оружия, за
прещение пропаганды войны, за
ключение пакта о ненападении 
между странами НАТО и Варшав
ского Договора, вывод иностран
ных войск с чужих территорий, 
меры против дальнейшего распро
странения ядерного оружия, соз
дание безатомных зон, меры по 
уменьшению опасности внезапного 
нападения. Эти меры выгодны для 
всех и не дают никому односторон
них военных преимуществ.

Советская делегация, исходя из 
этого, поддержала предложение 
африканских государств об объяв
лении Африки безъядерной зоной и 
предложение ряда стран Азии и 
Африки о запрещении применения 
ядерного оружия.

В то же время программа Сое-, 
днненных Штатов в области раз
оружения, изложенная президентом 
Кеннеди перед Генеральной Ас
самблеей, включает предложения, 
которые можно решить только в 
рамках всеобщего и полного раз
оружения.

Ведь нельзя, например, догово
риться о прекращении производ
ства расщепляющихся- материалов 
для военных целей и. следователь
но, о том, чтобы поставить под

международный контроль всю 
атомную промышленность госу
дарств. если одновременно не до
стигнуть соглашения об уничтоже
нии накопленных запасов ядерного 
оружия и полном запрещении та
кого оружия. Точно так же совер
шенно невозможно установить кон
троль за производством средств 
доставки ядерного оружия к  цели 
если одновременно не достигнуть 
соглашения об уничтожении этих 
средств доставки. Получается, что 
речь идет не о разоружении под 
международным контролем, а об 
установлении контроля над воору
жениями, то есть о создании ле
гальной системы разведки. Ведь в 
указанных мероприятиях не пред
лагается уничтожить какое-либо 
оружие, предлагается лишь уста
новить контроль над существую
щим оружием.

Не может не настораживать и 
другое: на первой же стадии аме 
риканской программы разоруже
ния предусматриваются определен
ные меры в отношении стратеги
ческих средств доставки ядерного 
оружия к  цели, а вот в отношении 
иностранных военных баз на чу
жих территориях нет ни одного 
слова. Между тем не секрет, что 
Советский Союз идет впереди 
С Ш А как раз в области наиболее 
совершенных — ракетных средств 
доставки ядерного оружия к  цели 
В то же время он не имеет воен
ных базиіа чужих территориях 
Получается, что, видимо, хотят 
ослабить Советский Союз в отноше
нии ракет дальнего действия, пред
ставляющих собой главное ударное 
средство обороны СССР, не затра
гивая в то же в ^ м я  системы аме
риканских военных баз на чужих 
территориях, имеющих ярко вы
раженную агрессивную направ
ленность. Это противоречит под
писанному С Ш А  принципу; что 
программа разоружения не дрлжна 
давать ни на каком этапе никакого 
военного преимущества любой 
стороне.

Наша цель сейчас состоит в том 
чтобы сделать для всех ясной пози 
цию Советского Союза, в соответ 
ствии с которой мы готовы присту 
пить безотлагательно к  перегово 
рам по программе всеобщего 
полного разоружения на основе 
согласованных между СССР и 
С Ш А  основных принципов. Мы го
товы хоть сейчас подписать до
говор о всеобщем и полном разору
жении. Говоря же о некоторых 
тревожных симптомах, мы имеем 
в виду предупредить, что на пути 
решения проблемы разоружения 
предстоит преодолеть еще немало 
трудностей и что противники раз
оружения, как видно, не сложили 
оружия.

Мы к  переговорам готовы. Гене
ральная Ассамблея может внести 
полезный вклад в дело организации 
таких переговоров. Генеральная 
Ассамблея могла бы в своей резо
люции одобрить совместное заяв 
ление СССР и С Ш А  о согласован
ных принципах в качестве основы 
для достижения соглашения о про
грамме всеобщего и полного раз
рружения под эффективным меж
дународным контролем. Надо так 
же создать для выработки проекта 
договора комитет по разоружению 
в составе представителей социали
стических стран, государств—уча- 
.стников западных военных блоков и 
нейтралистских государств. Этому 
комитету следовало бы представить 
проект договора о всеобщем и пол
ном разоружении, следовало бы 
предоставить определенный срок 
для подготовки проекта договора о 
всеобщем и полном разоружении, 
скажем. 1 июня 1962 года. В этом 
случае было бы полезно созвать не 
позднее I  июня 1962 года специ
альную сессию Генеральной Ассам
блеи для рассмотрения выработан
ного комитетом по разоружению 
проекта договора о всеобщем и 
полном разоружении.

Поскоіузку основные принципы 
всеобщего и полного разоружения 
были согласованы и совместно 
внесены СССР и С Ш А на рассмот 
рение Генеральной Ассамблеи, бы 
ло бы логично, чтобы проект резо 
ЛЮЦИИ, одобряющий эти принцжіы 
и определяющий порядок дальней
ших переговоров, был также вне
сен совместно делегациями СССР 
и С Ш А  и, возможно, другими де
легациями. которые пожелали бы 
присоединиться.

Советская делегация выражает 
надежду, что в итоге рассмотре
ния на X V I сессии Генеральной Ас
самблеи ООН вопроса о разоруже
нии путь к  деловым продуктивным 
переговорам по выработке догово
ра о всеобщем и полном разоруже
нии будет, наконец, открыт.

НЬЮ -ЙОРК. 16 ноября. Спе
циальный корреспондент ТАСС 
Н. Туркатенко передает:

На сегодняшнем пленарном 
седэЕши Генеральной Ассамблеи 
ООН выступил президент Респу(^ 
лики Мавритания Моктар Ульд 
Дадда.

Мавритания, сказал он, будет 
проводить нейтральную политику. 
Президент высказался за скорей
шее предоставление независимости 
колониальным народам и странам 
и выразил надежду, что алжирская 
проблема будет урегулирована 
путем переговоров. Он призвал к 
скорейшему возобновлению фраіі- 
ко-алжирских переговоров.

Затем делегаты возобновили об
суждение стоящего на повестке дня 
вопроса: претворение в жизнь Дек-і 
ларации о предоставлении не:)авіі-І 
симости кодониальным странам и 
народам,

Перйым в ходе, общей дискуссии 
выступил представитель Украин
ской ССР Л. Е. Кизя.

В Совете Безопасности
Н Ы а И О Р К , 16 ноября. (ТАСС). 

Совет Безопасности ООН продол
жает обсуждение вопроса о поло
жении в Конго. Как сообщалось, 
первое заседание Совета Безопас
ности по .данному вопросу было 
созвано 13 ноября председателем 
Совета Безопасности В. А. Зори
ным (СССР) по требоваішю Эфио
пии, Нигерии и Судана, которые 
настаивали на немедленном рас
смотрении положения в Конго, по
скольку колонизаторы и их марио
нетка Чомбе не только не оставили 
попыток добиться отделения про
винции Катанга, но. наоборот, рас
ширили свою сепаратистскую дея
тельность.

Накануне заседания Совета Без
опасности 15 ноября Цейлон, Либе
рия и О АР выдвинули проект ре
золюции Совета Безопасности. Ре
золюция подтверждает политику и 
цели ООН в отношении Конго, и в 
частности: поддержание террито
риальной целостности и политиче
ской независимости Конго, оказа
ние помощи правительству Конго 
деле восстановления законности и 
порядка в стране, предотвращение 
гражданской войны в Конго, обес
печение вывода из Конго всего ино
странного военного н полувоенного 
персонала, всех «советников» и на
емников.

К положению 
в Конго

НЬЮ -ЙОРК, 16 ноября. (ТАСС). 
Представитель исполняющего обя
занности генерального секретаря 
ООН У  Тана сообщил 15 ноября о 
некоторых мерах, принимаемых 
У Таном в отношении Конго. Он со
общил. что У  Тан вызвал в Нью- 
Йорк для срочных консультаций 
командующего вооруженными си
лами ООН в Конго генерала Мак- 
кюэна и представителя ООН в Ка
танге О’Брайена. По словам этого 
представителя. У  Тан намерен при
нять самые решительные меры для 
восстановления порядка и закон 
ности в Конго.

Открыв вчерашнее заседание, 
председательствующий В. А . Зо
рин предоставил слово представи
телю Либерии, который официаль
но внес на рассмотрение совета ре
золюцию трех стран.

Взявший затем слово представи
тель Франции предпринял попытки 
отмежеваться от колониальных 
стран, осуществляющих вмешатель
ство в дела Конго. В то же время 
он стремился представить события 
в Конго как чисто внутреннее дело 
и заявлял, что ООН не должна 
«превышать свои полномочия» в 
этой стране. Представитель Фран
ции недвусмысленно дал понять, 
что он против решительных дейст
вий вооруженных сил ООН в Кон
го. имеющих целью воспрепятство
вать расколу страны. В таком же 
духе высказался представитель 
Швеции.

С пространной речью выступил 
министр иностранных дел Бельгии 
Спаак, Он жаловался на то, что в. 
свете событий в Конго к  Бельгии 
относятся «слишком пристрастно» 
и даже с «неблагодарностью». Он 
отрицал, что компания «Юнион 
миньер» поставляет вооружение 
для Чомбе, что в Конго действуют 
бельгийские наемники.

С особым красноречием Спаак 
выступал против той части резо
люции трех стран, где говорится о 
необходимости предать конголез
скому правосудию иностранных на
емников в Катанге.

Министр иностранных дел Конго 
Бомбоко, отвечая Спааку. сказал, 
что намерения бельгийского мини
стра ясны: призывая к  умиротворе
нию. Спаак хочет затянуть дело, 
связать руки как центральному 
.правительству, так и ООН и тем 
самым дать Чомбе возможность у к 
репиться. Он отверг призывы Спа- 
ака к  переговорам между Чомбе и 
центральным правительством. Чом
бе, сказал он, возглавляет власть 
в провинции Катанга, которая дол
жна по закону Конго подчиняться 
центральному правительству. Не
подчинение же является наруше
нием закона.

Следующее заседание Совета 
Безопасности состоится 16 ноября.

УДАР ЛО 
КОЛОНИЗАТОРАМ
НЬЮ -ЙО РК. 16 ноября. (ТАСС). 

Вчера па заседании Генеральной 
Ассамблеи была временно прерва
на общая политическая дискуссия 
о выполнении Декларации о предо
ставлении независимос’ги колони
альным странам и народам, когда 
представитель Пакистана предло
жил в качестве срочного вопроса 
обсудить проект резолюции 34 аф
ро-азиатских стран. В проекте со
держится призыв к  французскому 
правительству пересмотреть закон
ные жалобй тысяч алжирских за
ключенных во Франции, признав 
их статус, как политических за
ключенных.

Авторы резолюции выразили 
также глубокое беспокойство в 
связи с угрозой мирному решению 
алжирского вопроса, вызванной го
лодовкой тысяч алжирских заклю
ченных во Франции.

Делегат Франции, немедленно 
потребовавший слова, в раздражен
ном тоне заявил, что этот вопрос 
якобы «совершенно чужд» обсуж
даемому пункту повестки дня, т. е. 
вопросу о выполнении Декларации 
о предоставлении независимости 
колониальным народам и странам. 
Он даже пытался возложить ответ
ственность на Ассамблею за все 
«последствия», которые могут воз
никнуть в связи с принятием этой 
резолюции.

С заявлениями в поддержку ре
золюции 34 стран выступили деле
гаты Ливии, Марокко, Саудовской 
Аравии. Пакистана. Верхней Воль
ты, Индонезии и других стран.

Представитель С Ш А, взявший 
словсі, перед самым голосованием, 
попытался воздействовать на деле
гатов с тем, чтобы резолюция не 
была принята. Однако на этот раз 
машина голосования не сработала. 
После непродолжительной дискус
сии Генеральная Ассамблея боль
шинством голосов приняла резолю
цию 34 стран. Представители коло
ниальных держав, во главе с С Ш А  
воздержались при голосовании.

Затем была продолжена общая 
дискуссия о выполнении Деклара
ции.

ВАШ ИН ГТО Н, 15 ноября. 
(ТАСС). Президент Кеннеди сделал 
сегодня заявление, в котором вы
ражает беспокойство в связи с вы
соким уровнем безработицы в  
СШ А.

Несмотря на некоторое сокраще
ние числа безработных в послед
ние месяцы, уровень безработицы

КЕННЕДИ ОБЕСПОКОЕН
по-прежнему остается высоким и 
составлял на протяжении 11 меся
цев 6,8 процента от общей числен
ности рабочей силы страны.

Особое беспокойство президент 
Кеннеди выражает по поводу очень 
вьгсокой безработицы среди моло
дежи. Около миллиона американ
ских юношей и девушек в настоя

щее время не учатся и не могут 
найти работы. ^

В связи с серьезностью этой про
блемы президент Кеннеди объявил 
сегодня о создании президентской 
комиссии по вопросам трудоуст
ройства молодежи. Комиссию воз
главляет министр труда Гольдберг.

ЛОНДОН, 16 ноября. (ТАСС). 
Президент Кеннеди своими военны
ми угрозами и .военными приготов
лениями, направленными против 
Советского Союза, создал сам для 
себя проблему, пишет сегодня ва
шингтонский корреспондент газеты 
«Дейли мейл» Врюс Ротуэлл.

Прошло четыре месяца, продол-

Сами себя запугали
жает Ротуэлл, с тех пор. как Кен
неди начал использовать берлин
ский кризис в целях наращивания 
вооруженных сил и твердить о не
обходимости строительства убежищ 
от радиоактивных осадков в под
тверждение своей готовности сра
жаться за «права Запада».

Неизвестно, говорится в сообще
нии, испугал лн он Хрущева, но он

безусловно испугал американский 
народ. Он сбил народ с толку н 
вызвал военный психоз. В резуль
тате правые группы осмелели, а 
спекулянты наживают целые со
стояния, продавая бомбоубежища 
людям, охваченным паникой.

За.м. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
18 ноября — «Иркутская исто

рия».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера,
В помещении областного 

драматического театра
20 ноября

ВЕЧЕР О ТДЫ ХА МОЛОДЕЖИ
Концерт, игры, танцы.
Начало в 8 часов вечера. 

СЕГОДНЯ В КИНО ТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок 

тябрь». Голубой зал — «Птнчка-
невеличка». Сряпгы: 12-10 2-10
4-10. 6-ю. 8-10, 10-10. Для детей
— «Белеет парус одинокий». Се
ансы: 9, 10-35. Зеленый зал — 
«Добрые люди». Сеансы: 9. 10-45, 
12-30. 2-15, 4. 5-45. 7-30. 9-15.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Птнчка-иевелнч- 
ка». Сеансы: 9. 10-55. 12-50, 2-45. 
4-40. 6-35. 8-30. 10-25. Зал кино
хроники — «Мир дому твоему*. 
Сеансы: 10, 11-05. 12-10, М 5 .
2-20. 3-25. 4-30. 5-35. 6-40. 7-45, 
8-50. 10. Кинотеатр детского зри
теля — «Дружок». Сеансы: 9-30, 
10-55.-12-20. 1-45. 3-10. «Набереж
ная утренней зари». Сеансы: 4-35.
6- 30, 8-25. 10-20. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Птнчка-невелнч- 
ка». Сеансы: 9. 10-45. 12-30, 2-15, 
4. 5-45, 7-30. 9-15, 11. Малый зал
— «Охотник за приданым». Сеан
сы: 9-20. 11. 12-40, 2-20, 4, 5-40,
7- 20. 9. 10-40.

Клуб железнодорожной станция 
Томск-П —  «Не хочу жениться». 
Сеансы: 4-30, 6-20. 8-10, 10.

Дои культуры ГРЭС-2 — «Две 
жизни» (вторая серия). Сеансы: 2, 
4, 6.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Десять шагов к  Восто
ку * . Сеансы: 2-30. 4. 5-30, 7. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 18 ноября 

18.30. Телевизионный

Лесоперевалочной базе облмест- 
про.ма требуются: рабочие на ско- 
лотку тарных ящиков, заведующий 
лесным складом н электромонтер.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината. 1-а (остановка ав
тобуса ЛѴ 2 «Линия»). 2 — 1

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются: 
медицинские сестры, санитарки, 
уборщицы, кочегары, грузчики и 
возчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 38. 2 — 1

Томскому мясокомбинату требу
ются: слесари-ремонтники, слесарн- 
электромонтажннки, энергетик, нн- 
жене^строитель на должность на
чальника окса.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
іу г , 4, к главному инженеру.

.2 — 2

Ректорат, партийный комитет 
профком, деканат и обществен
ные организации механического 
факультета Томского ордена 
Трудового Красного Знамени 
политехнического института 
имени С. М. Кирова с глубоким 
прискорбием извещают, что 16 
ноября скончался член КПСС с 
1930 года доцент кафедры тех
нологии металлов

СЛОСМАН 
Иосиф Вульфович 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Управлению «Лесснабсбыта» 
Томского совнархоза требуется ма
шинистка.

Обращаться; г . Томск, улица
Мельничная, 13. 2 — 2

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. КИ РО ВА

объявяяет. что в среду. 29 ноября 1961 года, в 17 час 30 
мин., в актовом зале института на заседании объединенного меж
вузовского совета при Томском политехническом институте по 
присуждению ученых степеней по энергетике и электромеханике 
состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ:

инженером Давидовичем Я. Г. на тему: «Исследование физв- 
ко-механнческих н коллекторных характеристик щеток для 
электрических машин», представленной на соискание ученой 
степени кандидата технических наук;

аспирантом Карочкяной С. К . на тему; «Исследование про
цессов термического разложения кушмурунского угля с целью 
отыскания оптимальных условий его истользования Г э н е р ™ ”
??енен''н 'к»™ ’ ' ' ” ''™ ''“ * ' на соискание утенойстепени кандидата технических наук. ^

сти 'тута '^ ''’ ’ ^ * “ " " * " *  в читальном зале ин-

Томское отделение художествен
ного фонда имеет в  продаже худо
жественные картины, натюрморты, 

плякят- портреты государствен-
,« п н и ^  деятелей, деятелей науки и

к у л ь "ту р ы ;в а р м ь ;ф ы !18.35. «Жизнь замечательных му- Ятшоь ____ ____

І 9 л Т “«”с  чуа Т яо м  "™ р д^стн  “ "а ’ "р*

^ Т М о 7 ? ; ; е т с к о Г л = ; ! : ^
пм Тпмгкпгп ѵшівргн-итйта пппАитя ’ ^  '

.14. VWUV.lV.XV.ri V.ri.VpClIjr
ры Томского университета доцента 
Н. Ф. Бабушкина. 19.30. Обозре
ние «Новое на экране*. 20.15. Те
левизионные новости. 20,30, Худо
жественный фильм «Повесть о' на
стоящем человеке».

Вокзальному отделению Госбан
ка срочно требуютсяі бухгалтер н 
машинистка.

Обращаться: г: Томск, улица

3 — 1,

Томской базе «Сельхозтехника» 
срочно требуется электромонтер.

Обращаться: г. Томск, телефон 
22-62. 2 — 1

Пушкина, 34.

Стройуправлению окса УВ Д  Том
ского облисполкома требуются: ка
менщики, сантехники и шоферы. 

Обращат,ься: г. Томск, переулок
2 — 1 і Мариинский. 8-а. 2 — 1

Томской мебельной фабрике 
Лй 1 требуются: столяры, станочав- 
КН (мужчины и женщины), ученнкя, 
электромонтеры, грузчики, рабочие 
на строительство, дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215.

Меняю благоустроенную кварти
ру в г. Рубцовске Алтайского края 
на квартиру в г. Томске, 

Обращаться: г. Томск, улица
Усова. 15-а, комната 13, к  Верхо
ланцевой.

гр-ка Цыцунова Нина Я к о в л а в в а .  
Проживающая в  г. Томске, п о с е л о к  
спичечной фабрики «Сибирь», у л и п а  
Александра Невского. 16. в о з б у ж д а е тгѵііе>ѵѵапд|да neuuKUiu. lo , воао, ...___
дело О расторжении брака о гр-мои 

................. Иваном Георгиевшчвм.

Адрес редакции: п т .  Томск, просп. ИИ. Ленина, 66, телефоны: редактора — 3 7 ^ 7 , заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря—• 31 
строительства — 42-44, вузов, шкод и культуры — 42-4в, сельского хозяйства — 37-39, ороиышленного — 37.75, писем — 37-38 и 31-47,

стенографистки — 52-02.

Цыцуновым ___ _ __ _
проживающим в г. Асино.

Дело будет рассматриваться в  Т о м .  
ском городском народном с у д е .

I»  секретариаіа — 4340, ііідслиа: нартяйной жнэни — ;)7-77 я 42.44, пропаганды — 47-SS, советскога 
авфориацни — б1-в1| вам. вав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36,
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